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(TRE-SP) na tarde de sexta-feira
(20). Segundo o ministro, as hipó-
teses de inelegibilidade - ou seja,
os motivos que impedem a pessoa
de se candidatar - buscam res-
guardar a integridade das elei-
ções, permitindo que os cargos
públicos sejam ocupados por bons
gestores e evitando a perpetuação
de grupos familiares no poder.

PELA UNIVERSIDADE
Um documento produzido

durante o congresso estadual de
municípios, o AMPPESP Fomenta
2023 que ocorreu entre os dias 26 e
30 de setembro em Águas de São
Pedro e que lista 15 demandas dos
municípios de pequeno porte do
Estado de São Paulo, abordando
as principais demandas do muni-
cipalismo do Estado. E, dentre ou-
tros assuntos, destacou a impor-
tância de uma Universidade Fe-
deral em Piracicaba, que o depu-
tado federal Felipe Becari (União-
SP) transformou em moção de
apelo ao Ministério da Educação.

COP INTERNACIONAL – I
Começa amanhã (25), em São

Paulo, o Congresso de Operações
Policiais - COP Internacional que
reunirá as principais lideranças de
Segurança Pública e Defesa do Bra-
sil para debater pautas essenciais do
setor. Estão confirmadas as presen-
ças de secretários, entre eles, Gui-
lherme Derrite, de Segurança Pú-
blica do Estado de São Paulo, co-
mandantes da Polícia Militar e Che-
fes de Polícia Civil, além de comitivas
de profissionais de todo o Brasil.

COP INTERNACIONAL – II
Esta é a terceira edição do

evento e a primeira realizada na
capital paulista. A organização es-
pera receber mais de 10 mil visi-
tantes, sendo metade deles profis-
sionais que atuam nas forças de
segurança e defesa do país. O even-
to conta ainda com uma exposição
aberta ao público que apresenta
inovações e tecnologias que auxili-
am agentes de defesa e justiça no
combate da criminalidade e na pro-
teção das cidades e seus cidadãos.

METAS
Cumprir as metas definidas

nas peças orçamentárias é um
grande desafio para os gestores
públicos, porém é uma necessida-
de da população que as ações pre-
vistas não fiquem apenas no pa-
pel. Essa é a proposta da emenda
nº 62/2023 do deputado estadu-
al Luiz Claudio Marcolino (PT),
protocolada no Plano Plurianual
(PPA - Projeto de Lei nº 1244/
2023), que prevê a ampliação do
cumprimento das diretrizes.

ELEITORADO — I
Em outubro de 2024, eleitoras

e eleitores dos 645 municípios de
São Paulo vão às urnas para esco-
lher seus prefeitos e cerca de 7 mil
vereadores. O Estado tem atual-
mente 33,98 milhões de pessoas
aptas a votar, divididas em 393
zonas eleitorais, 10.938 locais de
votação e 102.370 seções eleitorais.

ELEITORADO — II
A capital paulista representa

27,4% do total, com eleitorado de
9,32 milhões. A maior região em
número de eleitores é a zona leste,
com 3,19 milhões. A zona sul con-
centra o segundo maior contingen-
te, com 3,05 milhões, sendo que 246
mil estão cadastrados na maior
zona eleitoral da cidade, a 372ª ZE
Piraporinha. O segundo maior elei-
torado do estado é o município de
Guarulhos, na grande São Paulo,
com 941 mil pessoas aptas a votar,
seguido por Campinas (881,7 mil).

ELEIÇÕES
“As inelegibilidades têm como

papel principal garantir a boa ges-
tão da coisa pública”, afirmou o
ministro do Tribunal Superior Elei-
toral (TSE) e professor André Ra-
mos Tavares durante seminário
realizado no plenário do Tribunal
Regional Eleitoral de São Paulo Edição: 14 páginas

O ex-prefeito Barjas Negri
(PSDB) esteve com o presiden-
te da Alesp (Assembleia Legis-
lativa do Estado de São Pau-
lo), André Luis do Prado (PL),
durante as comemorações dos
35 anos de instalação do Siste-
ma Único de Saúde (SUS). O

NA ALESP
ex-ministro da Saúde foi home-
nageado e convidado para
participar de uma coletânea
de artigos sobre o tema que
envolve o sistema de saúde
brasileiro como um dos mais
capacitados do mundo e do
qual fez parte na elaboração.

O professor Adelino Franciso
de Oliveira (PT) esteve com o
deputado federal Jilmar Tat-
to (PT), dia 18, na sede do Di-
retório Nacional do PT, em

COM JILMAR TATTO
Brasília, conversando sobre
o cenário político nacional e
a importância das eleições
nos municípios para fortale-
cer, na base, a democracia.
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Professores farão vigília na Alesp
contra ataques à educação pública
Decisão de ampliar a mobilização foi tomada em assembleia na última sexta
(20), em frente à Secretaria Estadual da Educação, na Praça da República

A partir de hoje (24), profes-
sores vão realizar vigília e visitas a
gabinetes de deputados estaduais
na Assembleia Legislativa do Esta-
do de São Paulo para tentar barrar
os ataques que o governador Tar-
císio de Freitas está fazendo con-
tra a educação paulista. A decisão
de ampliar a mobilização foi toma-
da em assembleia da categoria, na
última sexta-feira (20), em frente à
Secretaria Estadual da Educação,
na Praça da República, coordena-
da pelo primeiro presidente da
Apeoesp, Fábio de Moraes, e pela
segunda presidenta da entidade, a
deputada estadual Professora Be-
bel (PT), seguida de um massivo
ato unificado do “Grito pela Edu-
cação Pública de Qualidade para
os Filhos e Filhas da Classe Tra-
balhadora, Serviços Públicos de
Qualidade e Direitos do Funcio-
nalismo”, que reuniu professores,
pais de alunos, estudantes e lide-
ranças de movimentos sociais e
sindicais de diversas regiões do
Estado de São Paulo. A4 e A9

Deputada Professora Bebel durante assembleia de professores em frente
a Secretaria Estadual da Educação, que decidiu ampliar a mobilização
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Walter Naime republica
artigos sobre a ‘nova’
Praça José Bonifácio

Entusiasta das transforma-
ções urbanísticas de Piracicaba,
o arquiteto Walter Naime repu-
blica artigos em que apresenta
proposta da “nova” Praça José
Bonifácio, a JB. A sugestão vem
no momento em que a Prefeitu-

ra Municipal abriu consulta pú-
blica para manifestações sobre a
revitalização do espaço, que in-
clui, ainda, a Praça da Catedral.
“Como cada um tem o ‘seu pro-
jeto’, o ‘nosso’ seria acabar com
cimento e asfalto na praça”. A8
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Atletas do Clube de Campo
de Piracicaba brilharam em
competição em São Paulo
em natação. Da esquerda
para a direita, Fagundinho

(crown), Flavio (peito), Loro
(costa) e Paulo (borboleta).
Alegria é total porque os pi-
racicabanos quebraram o
recorde mundial no master.

NATAÇÃO

Agenda
‘São Pedro
2035’ acumula
437 propostas

Resultado de discussões que
envolveram 138 participantes, di-
vididos em sete grupos de trabalho
e que elaboraram 437 propostas, a
Agenda São Pedro 2035 será apre-
sentada nesta sexta-feira (27), no
Centro de Convenções “Jacintho
José Fávaro”, da cidade vizinha.
No mesmo dia, será apresentada a
publicação “Vem pra São Pedro”,
criada para atrair empresas. Para
o prefeito Thiago Silva, a Agenda
35 representa a construção coleti-
va sonhada por tantas pessoas. “O
volume de propostas é a prova in-
contestável do sucesso dessa polí-
tica de construção coletiva da São
Pedro que desejamos”, disse. A6Agenda São Pedro 2035 será apresentada, no Centro de Convenções da cidade, nesta sexta-feira (27)
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Tarifa zero e sustentabilidade
ambiental no transporte público

A mobilidadeA mobilidadeA mobilidadeA mobilidadeA mobilidade
é um direitoé um direitoé um direitoé um direitoé um direito
fundamental, quefundamental, quefundamental, quefundamental, quefundamental, que
deve ser debatido,deve ser debatido,deve ser debatido,deve ser debatido,deve ser debatido,
concretizado econcretizado econcretizado econcretizado econcretizado e
garantido (...)garantido (...)garantido (...)garantido (...)garantido (...)

Adelino Francisco
de Oliveira

Nas cidades mé-
dias e grandes
a mobilidade

desponta como um
imenso desafio. No ge-
ral o passageiro paga
muito caro para via-
jar com insegurança e
muito desconforto. A questão da
mobilidade destaca-se como um
dos problemas mais delicados
das cidades brasileiras. Falan-
do especificamente sobre o sis-
tema de ônibus é possível se
destacar os pontos mais críti-
cos, que precisam ser urgente-
mente superados: alto custo,
ineficiência, inacessibilidade,
desconforto, insegurança e a
poluição ambiental. Em diver-
sas realidades, a mobilidade é
um verdadeiro pesadelo, que
consome horas de uma rotina di-
ária de trabalho já muito puxa-
da e exaustiva, interferindo na
qualidade de vida das pessoas.

Para enfrentar e superar es-
ses e outros pontos críticos é fun-
damental avançar para uma
nova concepção de mobilidade
urbana. Primeiramente é preci-
so enfatizar, sobretudo, que a mo-
bilidade é um direito, que deve

ser garantido para to-
dos. Para que a cidade,
com seus diversos espa-
ços e serviços, seja aces-
sada, de maneira demo-
crática, torna-se central
um sistema de trans-
porte público gratuito,
eficiente e de qualidade,
contemplando e inte-
grando uma pluralida-

de de modalidades de transporte.
O caminho passa pela articulação
e integração de novos modais, em
uma estrutura que permita a co-
nexão entre ônibus, metrô, trem,
bicicletas, pedestres, patinetes, car-
ros compartilhados e outras pos-
sibilidades criativas de locomoção.

O transporte coletivo deve ser
seguro, eficiente, confortável, ilu-
minado, limpo, ecológico, com co-
nectividade, de maneira a inte-
grar, com agilidade, todos os pon-
tos da cidade. As pessoas preci-
sam conseguir chegar nos lugares
que desejam, para poderem, inclu-
sive, utilizar e consumir, movi-
mentando a cidade e sua econo-
mia. É evidente que a mobilidade
urbana ultrapassa a questão do
ônibus. Uma cidade dinâmica e
ampla não pode estar presa a uma
única modalidade de transporte.

Tarifa zero, com a criação do
Sistema Único de Mobilidade

(SUM)! Já tramita na Câmara
dos Deputados a Proposta de
Emenda à Constituição (PEC 25)
que assegura a isenção de tarifa
no transporte público em todo o
país. A medida apresentada pela
deputada federal Luiza Erundi-
na busca garantir um sistema de
transporte coletivo universal de
qualidade e sem cobrança para o
usuário. O transporte público
com tarifa zero já é uma realida-
de efetivamente praticada em
diversas cidades pelo mundo,
inclusive em cidades no Brasil.

Aqui é preciso se avançar
também para uma perspectiva de
sustentabilidade ambiental, com
a implementação de um sistema
de transporte não poluente, com
ônibus movidos por combustíveis
sustentáveis: biodiesel ou eletri-
cidade. É urgente abrir espaço
também para ciclovias e ciclofai-
xas, remodelando a cidade e re-
pensando a forma saudável de
se viver. A mobilidade é um di-

reito fundamental, que deve ser
debatido, concretizado e garan-
tido, avançando para uma con-
cepção coletiva de cidade feliz,
democrática e sustentável.

A implantação do Terminal
Central de Integração, ocorrida
há mais de 30 anos, sob a ges-
tão do prefeito José Machado,
com o secretário municipal de
transporte Eduardo Gianetti,
demarcou uma importante re-
volução no transporte público
em Piracicaba. É preciso agora
novas perspectivas para a mo-
bilidade, sem onerar a popula-
ção, com tarifa zero e ônibus
ecológico, movido por eletricida-
de ou biodiesel, combustíveis
não poluentes. Como referência
da nova região metropolitana do
Estado, Piracicaba tem urgên-
cia em inovar, a partir de uma
outra revolução em seu sistema
de transporte, alavancando de-
senvolvimento local e regional e
assegurando o direito à cidade.

———
Adelino Francisco de
Oliveira, professor do
Instituto Federal de São
Paulo, campus Piracica-
ba; Doutor em Filosofia
e Mestre em Ciências
da Religião; adelino.
oliveira@ifsp.edu.br

Data da fundação: 01 de agosto de 1.974
(diário matutino - circulação de terça-feira a domingo)

Fundador e diretor: Evaldo Vicente (celular 19-9.9787-0969)
Gerente comercial: Sidnei Borges  (celular 19-9.7407-4221)

Rua Tiradentes, 1.111 - Centro - CEP: 13.400-765
 Tel (19) 2105-8555

IMPRESSÃO: Jornais TRP Ltda, rua Luiz Gama, 144 – CEP 13.424-570
Jardim Caxambu - Piracicaba-SP, tel 3411-3309

IN EXTREMIS (222)

Boyes? Insisto em re-
peti-lo, mesmo cansa-
do de tanto contar. É
a fábrica de tecidos
criada por Luiz de
Queiroz com o nome
de Santa Francisca,
em 1876. De lá, ele,
em 1882, instalou o
que seria o segundo
sistema telefônico

do Brasil, ligando a fábrica à
sua fazenda Santa Genebra.

Após esse nosso notável pi-

oneiro, tornaram-se participan-
tes da empresa personalidades
como o nacionalmente reveren-
ciado Brazílio Machado, criador
do poema "Piracicaba" (1º de
agosto de 1867), no qual surge
o epíteto "Noiva da Colina";
Manoel Buarque Macedo, em-
preendedor biliardário que criou
o "Jornal de Piracicaba" (1900);
Rodolfo Miranda, homem pú-
blico de dimensão nacional que
alterou o nome para "Aretusi-
na", em homenagem à esposa
Aretusa. E, em seguida, o grupo
inglês dos Irmãos Boyes, que
adquiriu grande área à beira rio,
incluindo o Palacete também
desprezado pelo poder público.

E há uma questão ainda es-
pecial, por assim dizer mitológi-
ca, parte de nossa cultura:
aquela região é fantasmagórica!
Lá estão o Cemitério dos Indí-
genas, a índia aprisionada nas
águas do Salto, o Homem da
Capa Preta, espaços de oferen-
das e mandingas noturnas.
Quem duvidar que duvide. Mas
acautelo-me recorrendo à sabe-
doria espanhola: "io no creo em
brujas, pero que las hay, las hay."

O insensato está em impe-
dir que, por serem "tombados",
imóveis tenham que ficar sem
uso, expostos à destruição pelo
tempo, pela natureza. Que se
exija preservá-los. Mas que os
conservem, em uso coerente com
sua história. E nada mais.

———
Cecílio Elias Netto, escri-
tor, jornalista, decano da
imprensa piracicabana
(celiato@outlook.com)

Cecílio Elias Netto

Quando se dis-
cute a questão
das "casinhas

da Boyes", parece - ao
escrevinhador - ser-
lhe necessário insistir
em algo que lhe é sig-
nificativo: ele come-
çou suas atividades
jornalísticas em 1956. Aos 16
anos. Num Brasil, então, pujan-
te e esperançoso. E, na primei-
ra administração de Luciano
Guidotti. Lá se foram, pois, 67
anos nos quais aconteceram
transformações inimagináveis.

O escriba, na realidade,
quer, apenas, dar-se o direito de
lembrar ter vivido e acompa-
nhado a administração de mui-
tos prefeitos.  Desde Samuel
Neves e Luiz Dias Gonzaga -
quando do chamado "coronelis-
mo" - até o atual. Tal vivência há
que permitir, pois, ao idoso jor-
nalista, estabelecer pelo menos
algumas avaliações. Uma delas:
de todos os prefeitos que conhe-
ceu, o mais despreparado tem-se
revelado o atual. E isso era pre-
visível desde a sua candidatura.

Para nós - de gerações ante-
riores - é-nos alentador consta-
tar que, por mais se lhe altere o
corpo, a alma piracicabana está
viva. Pois, essa reação quanto
aos destinos das chamadas "ca-
sinhas da Boyes" anuncia um
renascimento da caipiracicaba-
nidade que parecia desfalecida.

Auspiciosamente, o que pa-
recia escondido começa a ser
revelado. E a primeira observa-
ção do velho jornalista é sim-
ples: a questão é absolutamen-
te de ordem política. E que os
indiferentes não se atrevam à
tolice de negá-la. Pois, quem se
assume como cidadão torna-se,
imediatamente, um ser políti-
co. O que mais despertou a in-
dignação popular foi, na ver-
dade, a inexplicável iniciativa
da Prefeitura em - para o negó-
cio ser feito - "destombar" um
patrimônio "tombado". Isso é,
sim, motivo para suspeitas. E,
agravada, por muitos saberem
quem está na presidência do
CONDEPAC. Em resumo: o pre-
feito e alguns de sua frágil equi-
pe vivem sob suspeição da co-
munidade mais bem informada.

 Que possamos, pois, rever
muita coisa. Pois "tombar", mas
descuidar é clara e objetiva omis-
são. Isso já ocorreu com o Enge-
nho Central. E acontece, agora,
com as ruínas da Fábrica Boyes.
Mas quais desses atores sabem,
realmente, o que é a Fábrica

"Casinhas da Boyes":
ação, reação, maldições

O insensato estáO insensato estáO insensato estáO insensato estáO insensato está
em impedir que,em impedir que,em impedir que,em impedir que,em impedir que,
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A Nasa precisa avisar?

Chegar-se-á aoChegar-se-á aoChegar-se-á aoChegar-se-á aoChegar-se-á ao
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muitas mortesmuitas mortesmuitas mortesmuitas mortesmuitas mortes

José Renato Nalini

Pesquisadores da
Nasa pesquisa-
ram e chegaram

à conclusão que se
prognosticara. Se a
temperatura global che-
gar a mais 2 graus
centígrados, o Nor-
te e o Centro-oeste
brasileiro serão as regiões
mais prejudicadas do planeta.

Não é achismo, nem palpite.
É ciência pura. A pesquisa é assi-
nada por Taejin Park, Ramakrish-
na Nemani e Ian Brosnan, do Cen-
tro de Pesquisa Ames, na Califór-
nia e foi publicado em "Earth's Fu-
ture", periódico muito respeitado.

A credibilidade do relatório é
que ele aumentou a resolução da
futurologia. Enquanto os modelos
climáticos hoje utilizados usam
uma resolução que divide o plane-
ta em quadrados de duzentos qui-
lômetros de lado, agora o exame
reduz essa análise para quadra-
dos com vinte e cinco quilôme-
tros. É uma exatidão muito maior
para se verificar o que ocorrerá.

Haverá intensidade de secas,
precipitações pluviométricas trági-
cas, frequência de eventos extre-
mos. Chegar-se-á ao "fire Wea-
ther", ou "tempo de fogo". Mui-
tos incêndios, muitas mortes.

Redução das chuvas, terrível
perda da umidade relativa do ar.
Tudo agravado com o desmata-
mento desbragado na Amazônia,
no Cerrado e nos demais biomas.

Haveria necessidade de mais
essa advertência da NASA, para
que o Brasil tomasse juízo? O que

está faltando para que
toda a sociedade, em
vez de esperar pelo
governo, cujo hori-
zonte é a próxima elei-
ção, tomasse as réde-
as da reação à insani-
dade que acometeu a
maior parte da Nação?

O país tem um dé-
ficit de um bilhão de

árvores. Quantas estão sendo
plantadas? O que as cidades estão
fazendo para o enfrentamento da
crise climática em pleno e acelera-
do curso? As árvores servem para
atenuar a temperatura urbana. Elas
são fonte de vida e de saúde. Mas
são arrancadas, podadas irregu-
larmente, mortas e não repostas.

Não haveria necessidade da
NASA nos dizer que episódios
como o de São Sebastião e Petrópo-
lis podem ocorrer e, infelizmente,
com gravidade aumentada. E o que
dizer do inverno de 2023, que foi
praticamente um tórrido verão?

Até quando o planeta irá tole-
rar a maldade do bicho-homem?

———
José Renato Nalini é Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove e Secretá-
rio-Geral da Academia
Paulista de Letras (APL)

Quando a aparência supera o bom senso financeiro
Gregório José

Jovens trabalhado-
res valorizam, ca-
da vez mais, o in-

vestimento consciente
enquanto outros caem
na armadilha da osten-
tação. Em tempos de
consumo desenfreado e
uma cultura que mui-
tas vezes valoriza mais a aparência
do que a substância, é crucial ana-
lisar e criticar as escolhas que le-
vam muitas pessoas a comprome-
terem suas finanças pessoais em
nome da ostentação. Neste artigo,
discutiremos a preocupante ten-
dência de comprar itens de luxo,
como carteiras e bolsas caras, sem
ter a capacidade financeira para
usá-los de maneira responsável.

Muitos chegam ao primeiro
emprego ou "jovem aprendiz", "jo-
vem empreendedor" seja o nome
que for, precisam entender que, se
começarem a economizar no início
de suas vidas profissionais alcan-
çarão uma estabilidade futura.

É inegável que a sociedade
moderna é influenciada por uma
cultura consumista que valoriza a
posse de bens de alto valor. No en-
tanto, essa mentalidade frequen-
temente leva indivíduos a gastar

Gastar é bom,Gastar é bom,Gastar é bom,Gastar é bom,Gastar é bom,
mas pouparmas pouparmas pouparmas pouparmas poupar
pode contribuirpode contribuirpode contribuirpode contribuirpode contribuir
com um futurocom um futurocom um futurocom um futurocom um futuro
mais tranquilomais tranquilomais tranquilomais tranquilomais tranquilo

além de seus meios e, em
última instância, a sa-
crificar sua saúde finan-
ceira. Um exemplo em-
blemático disso é a aqui-
sição de carteiras e bol-
sas de grife, muitas ve-
zes com preços exorbi-
tantes, que frequente-
mente permanecem in-
tocadas nos guarda-

roupas de seus proprietários.
Entulhar de roupas e vestes

que serão utilizadas apenas uma
vez, gastar com shows caros, bala-
das e eventos sociais é bom, mas
poupar pode contribuir com um
futuro mais tranquilo. Isso sem
contar as necessidades urgentes
e emergentes. Afinal, os jovens
brasileiros não aprendem a pou-
par e economizar e, quando o fa-
zem, são em tão pequeno número
que parecem estar "fora do eixo".

A ostentação, na maioria
dos casos, não está ligada a uma
verdadeira apreciação pelos
produtos adquiridos, mas sim
a uma tentativa de impressio-
nar os outros. Muitos desses
compradores não consideram as
implicações financeiras a longo
prazo de seus gastos impulsivos,
o que pode levar a dívidas signi-
ficativas e estresse financeiro.

Enquanto alguns gastam
suas economias em acessórios de
moda caros, jovens trabalhado-
res responsáveis estão fazendo
escolhas financeiras mais sen-
satas. Em vez de priorizar a os-
tentação, eles preferem investir
seu dinheiro em necessidades
reais, como roupas de qualida-
de, sapatos duráveis e outros
bens que oferecem um retorno
tangível sobre o investimento.
Isso demonstra uma maturidade
financeira que é digna de elogio.

Além das compras de moda,
não podemos ignorar a tendência
de adquirir celulares de última ge-
ração e inúmeras inutilidades vin-
das do exterior. Esses produtos
muitas vezes não atendem a uma
necessidade real e, ao mesmo tem-
po, sobrecarregam as finanças
pessoais. As parcelas desses luxos
supérfluos podem facilmente su-
perar o orçamento disponível.

Devemos, como sociedade, co-
meçar a questionar o valor real
dessas compras e o impacto que

elas têm em nossa estabilidade fi-
nanceira a longo prazo. É hora de
promover uma mentalidade de in-
vestimento consciente e sustentá-
vel, em que as escolhas de compra
sejam baseadas em necessidades
reais e em uma avaliação cuida-
dosa das implicações financeiras.

A ostentação pode ser tenta-
dora, mas não deve ser o padrão
pelo qual medimos o sucesso ou a
felicidade. A verdadeira prospe-
ridade vem da segurança finan-
ceira, da capacidade de lidar com
despesas imprevistas e da liber-
dade de fazer escolhas significa-
tivas na vida. Jovens trabalha-
dores que priorizam o investi-
mento consciente em vez da os-
tentação estão no caminho certo
para alcançar esses objetivos.

Comprar carteiras, bolsas
caras e outros itens de luxo sem
a capacidade financeira para
usá-los de maneira responsável
é uma armadilha que muitos
caem. A ostentação não deve ser
o foco; em vez disso, devemos
valorizar o investimento consci-
ente e as escolhas financeiras res-
ponsáveis que contribuem para
um futuro mais sólido e seguro.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo

Elda Nympha Cobra Silveira

Oaborto é um procedimento
que não é legal e nem deve
ser legalizado, é um méto-

do em que a gestação é interrom-
pida com grandes riscos para a
saúde da parturiente, tanto físi-
ca como mental, porque vai con-
tra a natureza que é sábia, e ofen-
de a Deus que nos dá a vida.

 Além de que, muitas vezes
no desespero e por falta de poder
pagar recorre-se à parteiras ou
“curiosas” sem capacidade dessa
habilidade. No SUS- Sistema Úni-
co de Saúde, autorizado pela le-
gislação brasileira, o aborto deve
ser oferecido gratuitamente, sen-
do autorizado nos casos permiti-
dos, se a gravidez é decorrente
de estupro e risco de vida da ges-
tante. Se for necessário o aborto
pode afetar a parturiente se tor-
nando um trauma, ainda mais
se a parturiente for sensível e re-
ligiosa, digo temente a Deus.

A legislação brasileira trata o
aborto como crime e punem mu-
lheres e médicos que fazem o abor-
to, porque é ilegal, a não ser que
seja uma exceção na legislação, em
caso de anencefalia fetal, malfor-
mação do feto, por ter sido estu-
pro, e a gravidez que é um risco de
vida para a parturiente. Estive cer-
ta vez em Tamar na Bahia e soube
que é preso quem destruir um ovo
de tartaruga, preso vejam bem, mas
querem instituir uma lei sobre o
aborto para ele se tornar legal. En-
tão um ovo de tartaruga é mais im-
portante que um embrião humano!?

Mas vamos pensar um pouco,
se grandes cientistas, como Luís
Pasteur e madame Marie Curie,
descobriram a microbiologia, na
área da medicina, Hipócrates, Car-
los Chagas, Alexandre Fleming,
Oswaldo Cruz, escritores como Wi-
llian Shakespeare, Clarice Lispector,
Jorge Amado, Olavo Bilac, Cronin,
Agatha Christie e muitos outros,

e teatrólogos como Sófocles,
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Não matarás

Augusto Boal, Moliere, Nelson
Rodrigues, Gil Vicente, e muitos
inventores, como Santos Dumont
inventor do avião, Karl Benz
criou o primeiro automóvel, músi-
cos como Beethoven, Mozart, Vi-
valdi, Tom Jobim, Carlos Gomes,
Ernesto Nazareth, santos como
São Benedito. Santo Antônio, San-
ta Luzia, Santa Therezinha e mui-
tos mais que com seus nascimen-
tos marcaram a humanidade!

E... os grandes industriais
que potencializaram a economia
do Brasil como Matarazzo, e
quantos imigrantes vieram aqui
para desenvolver a agricultura?

E... se tivessem sido abor-
tados? Talvez muitos de nós
filhos ou netos de imigrantes
não tivéssemos existido agora,
nem nossos filhos e netos!

E... se todas essas joias da
humanidade tivessem sido abor-
tadas, que atraso para a evolu-
ção da humanidade. Outros
também na informática, televi-
são, celular e outros mais.

E se... Maria Mãe de Jesus, não
aceitasse o pedido dos anjos do Se-
nhor, e se recusasse gerar o filho

de Deus, que nasceu para poder nos
salvar, abrindo as portas do céu?

Herodes mandou matar milha-
res de crianças já nascidas e se essa
lei a favor do aborto se concretizar,
veremos que após tantos séculos a
pratica é a mesma, porque Herodes
não conseguiu encontrar Maria
quando gravida, pois, ela e São José
fugiram para fora da cidade, ao sa-
berem da ordem do rei Herodes.

É muito grave a pratica do
aborto, sem sabermos o que
esse serzinho virá a ser no fu-
turo!?  Todos nós temos nos-
sos valores inerentes a cada
indivíduo escolhido por Deus.

Somos elos da corrente que nos
une, peças de uma engrenagem que
forma toda humanidade, e todos nós
somos cada elo de vida dessa hu-
manidade, não se pode quebrar esse
elo! Quebra a harmonia, vamos di-
zer assim, dos desígnios de Deus!

Jesus ditou para Maomé
os dez mandamentos e um
deles é “Não Matarás”.

 Se a criança já for nascida,
os pais, nem ninguém, o mata-
ria! Então por que mata-lo ainda
no ventre? Ele é seu filho, sendo
esculpido nas primeiras fases!

Lutemos, não podemos permi-
tir esse assassinato que é o aborto!

———
Elda Nympha Cobra Sil-
veira é artista plástica,
escritora e membro da
APL, Golp e Clip (e-mail:  el-
danympha @yahoo.cm.br)
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SEGUNDO TURNO
Os argentinos voltarão as

urnas dia 19 de novembro para
escolher o novo presidente: Sér-
gio Massa (situação) ou Javier
Milei (oposição). Para variar, as
pesquisas falharam novamente,
elas que sempre apontaram o
candidato ultrarradical em van-
tagem. Estranho o povo apostar
numa autoridade corresponsá-
vel pela atual derrocada argen-
tina, levando-a a uma das suas
piores crises. Contudo, é possí-
vel que o povo não acreditou
nas promessas malucas do opo-
sicionista, querendo fechar o

Banco Central, sair do merco-
sul e dolarizar a economia. Se
ainda pretender sonhar, Jvier
Milei terá que mudar seu dis-
curso. Já Sérgio Passos, se até
agora só falhou, o que poderá
fazer de bom nos próximos
quatro anos? Já o povo argen-
tino sabe que não pode errar.

PONTO FINAL
Dezembro chegando. Será

que a área central de Piracicaba
será lembrada com as luzes e
adereços saudando o Natal, ou
mais uma vez estará entregue
ao já conhecido abandono?

Como dizia a propaganda
do banco; 'o tempo passa,
o tempo voa'. Um ano tem

365 dias, 100 anos tem 36.500
dias, um milênio tem 365.000
dias, dois mil anos tem 730.000
dias. Jesus nasceu fazem 2027
anos, (2023+4) ou seja ele nasceu
a aproximadamente 739.855 dias.
Ele falou que iria voltar fazem
aproximadamente 727.810 dias.
Pode parecer bastante dependen-
do do ponto de vista que você es-
teja. Se estiver desde Deus é pou-
co porque segundo a Bíblia um
dia para o Senhor é 1.000 anos.
O dia tem doze horas. E a noite
também tem doze horas. 500 anos
portanto equivale a 6 horas, 3 ho-
ras equivale a 250 anos, uma hora
e meia equivale a 125 anos. Se você

Jesus vem breve

viver aqui 125 anos é como se pas-
sasse no tempo de Deus uma hora
e meia. Estive estudando sobre as
nuvens, que são gotículas de água
suspensas no ar. O tamanho de
uma gotícula dessa é 20 micrôme-
tros, 1 micrômetro pesa 0,23kg. O
espírito em hebraico é rûah: ar,
vento, brisa, o ar que é respirado;
em grego é pneuma: respiração,
ar. O espírito pesa cerca de 6 gra-
mas. O corpo humano tem cerca
de 5 litros de ar no corpo, 1 litro de
ar pesa, 1,29 gramas, 5 litros de ar
pesa 6,45 gramas. Deus é espírito.
Nós devemos estar preparados
para subir com Jesus nas nuvens
do céu, e assim estaremos eter-
namente junto com ele, certa-
mente ele não está demorando
muito para voltar. Prepara-te!

Mateus 24:30-31

Email: ev.mauricio.picazo@gmail.com

Então, aparecerá no céu o sinal do Filho do Homem; e
todas as tribos da terra se lamentarão e verão o Filho do

Homem vindo sobre as nuvens do céu, com poder e
grande glória. E ele enviará os seus anjos com rijo

clamor de trombeta, os quais ajuntarão os seus
escolhidos desde os quatro ventos, de uma à outra

extremidade dos céus...

Felipe de Menezes

Monsenhor, sua atitude na
tarde do dia 16 de junho
deste ano foi lamentável.

O senhor votou contra a terra na-
tal que tanto o acolheu nesses anos
todos. O senhor sabe do que eu es-
tou falando, pois se lembra bem
onde esteve nesse fatídico dia.
Entretanto, os prezados leitores
deste matutino, talvez, não sai-
bam e, por isso, explicarei: alguns
cidadãos, com poder de voto, inte-
grantes do Codepac, autorizaram
um projeto, para a cidade, que visa
construir 4 torres de 90 metros
cada, para servir de residência a
abastados, em frente ao Rio Piraci-
caba, onde ficava a fábrica da Boyes.

O poder público, ao invés de
intervir naquele espaço (se esfor-
çar muito para isso) e o transfor-
mar em um poderosíssimo centro
cultural, resolve autorizar a implo-
são de um bem material histórico
pertencente, portanto, a toda soci-
edade. Foi, a favor disso, que o
Monsenhor Aguarelli votou. O se-
nhor votou sim, padre. Ele votou
sim, caros leitores. E esse sim é, na
verdade, um não a Piracicaba.
Monsenhor Ronaldo conhece a ci-
dade como poucos sacerdotes em
atuação nela. Sua vocação se deu

completamente nesta Diocese – é
que, geralmente, padres diocesanos
são seminômades. Não foi o que
aconteceu com o senhor, Monse-
nhor. Por isso, seu voto me enver-
gonha e envergonha muita gente.

Aguarelli, pelo que consta na
ata da reunião, apenas se pronun-
ciou pedindo que se construísse um
espaço ecumênico no local. Quanta
humilhação, meu Deus! O colegia-
do do Codepac ficou de enviar a
sugestão da Diocese aos capitalis-
tas donos do projeto. Em outras
palavras: o capital imobiliário vai
pensar no seu caso, padre. Contu-
do, o senhor se calou, se omitiu em
relação ao mérito do – inconcebí-
vel – projeto. O senhor não questi-
onou o sistema e seu modus ope-
randi. Não fez, em nada, como Cris-
to – esse Senhor que o senhor tan-
to estudou e por quem faz, dele, o
seu ganha pão/vocação. Cristo não
se conformou com os poderosos,
se revoltou contra eles. Acho que
foi Mateus, o mítico evangelista,
quem narrou um discurso atribu-
ído a Cristo, no conhecido Sermão
da Montanha: “não se pode ser-
vir a dois senhores”, condenando
indiretamente o materialismo.
Seja lá o que isso signifique, me
parece que diz respeito ao fantas-
ma que irá assombrá-los pelo res-
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Carta aberta ao Monsenhor Ronaldo Francisco Aguarelli

to de suas vidas. Inevitável não
pensar: que interesses teria a Cú-
ria local nesse empreendimento
privado? Pausa para um cafezinho.

O vigário-geral pode pedir
desculpas e creio que o fará muito
em breve. Mas, a água que atiras-
te ao vinho, como disse Brecht, não
poderás mais retirar. Em apenas
duas horas de reunião, chamada
às pressas, representantes e alia-
dos do governo Luciano Almeida,
votaram pela – repito – constru-
ção de mais de 400 unidades ha-
bitacionais, cada prédio com qua-
se 30 andares, bem em frente à
Ponte Pênsil. A Sé piracicabana
concordou com um projeto de
nome ca-fo-na chamado “Boule-
vard Boyes ou Boulevard Mirante
Piracicaba” – exclusivo, ao que
tudo indica, à gente rica da cida-
de. De Luciano Almeida e do seu
governo, não poderíamos esperar
menos do que o pior. O que chateia,
infelizmente, é que decisões como
essas têm consequências na vida
de todos nós, os piracicabanos.

Padre, a sua atitude não
condiz em gênero, número e grau
com os ensinamentos do teu
Mestre e nem de quem ama ver-
dadeiramente sua terra natal.

Como um sucessor da cadeira
de Otto Dana pode cometer tama-
nho acinte? Envergonha, amiúde,
o posto deixado pelo Reverendíssi-
mo (embora não de direito, mas de
fato) Otto Dana que, se sua consci-
ência ainda estiver plena (e desejo
que sim!), jamais seria conivente
com tamanha barbárie. Consulte os
sábios, padre. Não caia nos erros
dos antigos heróis das tragédias
gregas, acometidos pela hybris.

Em tempo: não irei cometer o
pecado de transferir sua vergonha
ao atual bispo diocesano: esse é es-
trangeiro na cidade, talvez, nem
saiba da importância do que esta-
mos falando aqui. O “bispo de olhos
vermelhos/ E o banqueiro com um
milhão” – assim diz a canção. Adi-
vinha quem é a nossa Geni?

Foi feio, padre. Foi bem feio.
Subscrevo-me com todo o

respeito que o senhor não
teve para com a cidade.

———
Felipe de Menezes, histo-
riador, professor de teatro
e membro da Frente das
Culturas de Piracicaba

Leonardo Carvalho

No dia 24 de outubro,
mundialmente é come-
morado o dia D da va-

cinação contra a poliomielite.
Essa doença, que causa pa-

ralisia e pode ser fatal, ainda
ameaça as crianças de algumas
partes do mundo. O vírus inva-
de o sistema nervoso e pode cau-
sar paralisia em questão de ho-
ras, colocando em risco pessoas
de qualquer idade, mas princi-
palmente menores de cinco anos.
Uma atenção é que não existe
cura para a pólio, mas ela pode
ser evitada com a vacina. Ao con-
trário de muitas doenças, a poli-
omielite pode ser erradicada.

O Rotary Club tem se es-
forçado desde 1985 para exter-
minar a poliomielite no mun-
do, na época a poliomielite pa-
ralisava mais de 1.000 crian-
ças todos os dias em 125 países
endêmicos. Apenas dois países
permanecem endêmicos do ví-
rus selvagem da pólio, sendo o
Afeganistão e o Paquistão.

No entanto, com a facilida-
de de viagens aéreas para negó-
cios, populações em migração de
guerra, ou mesmo o medo de to-
mar a vacina, pode fazer com que
todo esse trabalho seja perdido.

Por isso, insistimos e nesse
mês estamos convidando toda a
população para levar seu filho ao
posto de saúde mais próximo da
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Dia D da vacinação Contra a poliomielite

sua casa. Leve seu filho e atualize
a sua carteira de vacinação.

Nós faremos uma atividade no
dia 28 de outubro de 2023 em con-
junto ao PSF Itapuã II, das 8h às
14h, e assim, estamos divulgando
um dia de multivacinação, venha
ver o Zé Gotinha e atualizar a car-
teira com outras vacinas também.

E não só isso, o posto estará
preparado para um dia consulta
de exames como papanicolau e
exame de mama, também!

Para ser completo, teremos
pessoal preparado para uma
manhã de cuidados femininos,
onde a escola Art Hair fará tran-
ças nas mamães e crianças.

E não esquecendo das crian-
ças, teremos pipoca, algodão doce
e algo especial, que só vão saber
se irem lá. Vamos lá mamães, pa-
pais, titias e vovós, vamos nos
conscientizar e nos cuidar!

———
Leonardo Carvalho,
presidente do Rotary
C l u b  d e  P i r a c i c a b a
Paulista (2023-2024)

Seminário de Combustíveis Renováveis e Mobilidade
Luis Fernando

Dagnone Cassinelli

Piracicaba foi pre-
cursora na área
de pesquisa vol-

tada a combustíveis
renováveis na década
de 70, tendo uma in-
fluência decisiva na
questão do desenvol-
vimento do etanol como com-
bustível veicular após a crise
mundial do petróleo que enca-
receu o produto e dificultou em
muito a sua importação causan-
do uma grave crise mundial.

Embalado pelo Programa Na-
cional de Álcool (Proálcool), que
consistiu em uma iniciativa do go-
verno brasileiro de intensificar a
produção de álcool combustível
(etanol) para substituir a gasoli-
na, o município também contou
neste período com o apoio inesti-
mável da Copersucar, hoje Centro
de Tecnologia Canavieira (CTC) e
de várias usinas da região, que de-
senvolveram novas variedades de
Cana-de-Açúcar que aumentaram
a sua produtividade, tornando o
etanol brasileiro como um dos
mais competitivos do planeta.

Passados mais de 50 anos o
mundo inteiro hoje está pade-
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cendo pela emissão
sem controle de CO2,
CH4, N2O, O3, os cha-
mados gases de efeito
estufa, que se torna-
ram um problema sé-
rio nas últimas déca-
das por conta dos efei-
tos no meio ambiente
e a aceleração das mu-
danças climáticas. Os

especialistas dizem que se a tem-
peratura da terra aumentar em
1,5 grau a mais haverá um des-
controle total na vida humana e
vegetal como conhecemos hoje.

Para evitar um colapso está
bem claro que precisamos mudar
o nosso modelo energético, substi-
tuindo os combustíveis fósseis por
energias renováveis. Atenta a essa
realidade, a Prefeitura de Piraci-
caba vai realizar em 2024 o 1º Se-
minário de Combustíveis Renová-
veis e Mobilidade, nos dias 06 e
07 de março no teatro Erotídes
de Campos, no Parque do Enge-
nho Central. O lançamento ofici-
al acontecerá no próximo dia 31/
10, também no Engenho Central.

A proposta é criar um evento
que pretende colocar o município
na vanguarda destas discussões,
reunindo frente a frente as men-
tes mais brilhantes e influentes dos

segmentos automobilístico, órgãos
de fomento e pesquisa, governo,
ONGs, associações de classe, uni-
versidades e produtores de Álcool.

Precisamos traçar um pano-
rama geral do que está sendo pes-
quisado e desenvolvido até o mo-
mento seja para o etanol, hidrogê-
nio, combustíveis sustentáveis de
aviação (SAF) ou mesmo o HVO
(Hydrotreated Vegetable Oil) que
é um óleo vegetal hidrotratado
conhecido como diesel verde. Sin-
ceramente não podemos descartar
nenhuma tecnologia que permita
que o planeta volte a operar num
módulo mais equilibrado e menos
agressivo com o Meio Ambiente.

Importante ressaltar que já
existem eventos similares que
acontecem no país, caso do BBEst
- Brazilian Bioenergy Science anda
Technology Conference, produzi-

do pela Fundação de Amparo à
Pesquisa do Estado (Fapesp) que
congrega o conhecimento acadê-
mico e o Congresso UDOP Nacio-
nal de Bioenergia, mais voltado
para aplicação da tecnologia  nas
indústrias. O nosso evento vai
congregar as duas temáticas com
foco na mobilidade sustentável.

Com passar dos anos e a res-
pectiva consolidação deste evento,
Piracicaba vai fundamentar a sua
posição de ecossistema de inova-
ção na área de biocombustíveis e
energias renováveis. Também es-
tamos estudando a possibilida-
de de criar um HUB na área de
biocombustíveis e mobilidade.

Acreditamos que, ao pro-
mover este evento, conseguire-
mos melhorar a nossa atrativi-
dade no cenário internacional
para que novas empresas de
pesquisa e da indústria automo-
bilística, entre outras, também
se instalem em Piracicaba geran-
do o tão sonhado binômio base-
ado no desenvolvimento econô-
mico e geração de emprego e ren-
da de maneira sustentável.

———
Luis Fernando Dagnone
Cassinelli é secretário de
Governo da Prefeitura
Municipal de Piracicaba
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Professora Bebel

Os acontecimen-
 tos da manhã
desta segunda-

feira, 23 de outubro,
na Escola Estadual
Sapopemba, na Zona
Leste  da Capital ,
onde um estudante
matou a tiros uma co-
lega de 15 anos e feriu outros
três estudantes com idades en-
tre 16 e 18 anos, e mais um ca-
pítulo de um enredo que vem
se agravando nos últimos anos.

A APEOESP, sindicato que
presidi durante quatro gestões
consecutivas eleita pelo voto di-
reto da categoria e do qual atu-
almente sou a Segunda Presiden-
ta, em gestão compartilhada e co-
letiva, realizou diversas pesquisas
sobre o tema, ouvindo estudan-
tes, professores e familiares.

A última dessas pesquisas,
realizada no início de 2023, de-
monstrou que nada menos que 1,6
milhões de estudantes e 87 mil
professores souberam de varia-
dos casos de violência dentro de
suas escolas. Mostrou também
que 1,1 milhão de estudantes e
40 mil professores foram, eles
próprios, vítimas de algum tipo
de violência em suas escolas.

A pesquisa também apon-
tou que 98% dos estudantes,

96% dos professores e
97% dos familiares
dos estudantes re-
querem do governo
mais segurança nas
escolas, e que 95% dos
estudantes, 91% dos
professores e 95% dos
familiares destacam
ansiedade, esgota-
mento mental e ou-

tros problemas nas escolas, sen-
do que 89% dos estudantes,
74% dos professores e 89% dos
pais reivindicam projetos de
acompanhamento de saúde
mental nas unidades escolares.

Entretanto, essa situação
vem sendo sistematicamente ig-
norada pelo Governo do Esta-
do, que minimiza o problema e
não toma medidas eficazes para
reduzir a incidência de casos,
por meio da prevenção, do en-
volvimento da comunidade em
iniciativas de conscientização e
busca de soluções, na identifica-
ção e atuação sobre possiblida-
des de conflitos, com a prática
de bullying, que, de acordo com
as pesquisas e com as informa-
ções que circulam nos meios de
comunicação, pode estar na ori-
gem de grande número de casos.

Mais ainda: o Governo do
Estado toma medidas no senti-
do contrário. O governador Tar-
císio de Freitas recentemente ve-

tou a contratação de psicólogos
para atuarem nas escolas. De
nada adianta a contratação de
368 psicólogos, com carga horá-
ria reduzida, para darem pales-
tras, numa rede com cerca de 6
mil escolas e esse grave histórico
de problemas. Se o governo ale-
ga custos para a não contrata-
ção, assim como alega custos para
não valorizar salarial e profissio-
nalmente professores e funcioná-
rios da rede estadual de ensino,
por que enviou para a Assembleia
Legislativa Projeto de Emenda à
Constituição para reduzir de 30%
para 25% as verbas para a Edu-
cação no Estado de São Paulo?

OS últimos governos estadu-
ais reduziram extremamente e
mudaram o caráter do programa
de mediação escolar, que foi cri-

ando há 13 anos a partir de uma
proposta da APEOESP. Há neces-
sidade de pelo menos um profes-
sor mediador em cada unidade
escolar, assim como a recomposi-
ção do quadro de funcionários por
meio de concurso público; a redu-
ção do número de estudantes por
classe, pelo menos para 30 no en-
sino fundamental I e para 25 no
ensino fundamental II e ensino
médio. É preciso reformar as esco-
las, tornando-as locais mais agra-
dáveis para o processo ensino-
aprendizagem. É preciso, afinal,

acabar com o abandono das nos-
sas escolas, para que possa haver
o mínimo controle sobre o que ne-
las se passa, para que casos hedi-
ondos como esse sejam minimi-
zados ao máximo possível e não
facilitados, como hoje ocorre.

Não é possível que estudan-
tes, professores, funcionários e
seus familiares continuem vi-
vendo a incerteza diário quanto
à sua segurança dentro das uni-
dades escolares. Que o Governo
realize os concursos necessári-
os para que as escolas tenham

número suficiente de funcioná-
rios que possam acompanhar em
tempo real tudo que nelas ocor-
re, assim como profissionais
multidisciplinares que auxiliem
a comunidade a estar perma-
nentemente zelado pela harmo-
nia no ambiente escolar, com
Conselhos de Escola democráti-
cos, participativos e deliberativos.

———
Professora Bebel, de-
putada estadual pelo
PT e segunda presi-
denta da Apeoesp
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Outubro Rosa é tema de palestras
SSSSSEMAEMAEMAEMAEMA

Equipe participa de treinamento
sobre segurança no trabalho

A área de Responsabilidade
Social da concessionária Mirante
promoveu, nesta segunda (23),
uma manhã especial, com pales-
tras alusivas ao Outubro Rosa, sob
o tema: ‘Vamos conversar sobre a
importância do Outubro Rosa –
Mês de Prevenção ao Câncer de
Mama’. O evento, que teve parce-
ria da Unimed Piracicaba, foi rea-
lizado no Auditório da Secretaria
Municipal de Educação. De acor-
do com a coordenadora de Respon-
sabilidade Social da Mirante, An-
dréia Ferreira, o objetivo da ação
foi reforçar a prevenção ao câncer
de mama junto às colaboradoras
da Mirante e às do Semae, que
também foi parceiro no evento.

A ginecologista e mastologista
da Unimed Piracicaba, Cristiane
Morato Angeli Fonseca, abriu a
manhã com uma palestra sobre os
fatores de risco para a doença, a
importância do autocuidado, os sin-
tomas e tratamentos, sempre pau-
tada na cura da doença. “O câncer
de mama é o que mais acomete as
mulheres em todo o mundo, mas a
boa notícia é que as chances de cura
vêm aumentando, graças à preco-
cidade do diagnóstico”, disse Cris-
tiane. Por isso a importância dos
exames periódicos, do autocuida-
do e da observação das mamas.

De acordo com Ana Luísa Ce-

glio, psicóloga da Medicina Preven-
tiva da Unimed Piracicaba, o cân-
cer não pode ser associado à mor-
te, mas à possibilidade de uma mu-
dança de vida, rumo à cura. Ana
explicou, em sua palestra, os ciclos
emocionais da doença em mulheres
recém diagnosticadas. “São muitos
momentos difíceis, mas é importante
focar na cura. É necessário que te-
nhamos uma vida saudável, com
ênfase na alimentação e na ativida-
de físicas, mas também na saúde
emocional para enfrentarmos as
adversidades da vida”, afirmou.

OTIMISMO SEMPRE - A
empresária Lucélia Cleri Gabriel
Semmler, 45 anos, descobriu o cân-
cer de mama aos 42, mas não se
deixou abater. Agarrou-se à sua fé

e enfrentou a doença com a certeza
da cura. Nem a corrida, um de seus
hobbies, ficou de fora durante o
tratamento. “Não mudei a minha
rotina porque eu já me sentia cu-
rada. Sempre tive muita fé, pas-
sei por momentos muito delica-
dos, o tratamento não é fácil, perdi
os cabelos, tive as consequências
das quimioterapias, mas não foco
no que foi ruim, apenas naquilo
que consegui: a cura”, contou
Lucélia durante a sua palestra.

OUTUBRO ROSA - O Ou-
tubro Rosa teve início em 1991, nos
Estados Unidos, quando a Fun-
dação Susan G. Komen for the
Cure - hoje a maior organização
de câncer de mama do mundo -
lançou o laço cor-de-rosa, distri-

buído aos participantes da pri-
meira Corrida pela Cura, reali-
zada em Nova York. A campanha
logo ganhou inúmeros países.

Susan G. Komen, que dá nome
à Fundação, foi uma vítima do cân-
cer de mama, que passou por vári-
os tratamentos, mas que, depois de
três anos, não sobreviveu à doença.
Sua irmã, Nancy Brinker, levou adi-
ante os planos das duas, já que Su-
san queria melhorar o ambiente que
as pacientes encontram nos hospi-
tais. E foi assim que a organização
começou. Com uma doação inicial
de 200 dólares e uma caixa com
nomes de possíveis doadores. Ironi-
camente, alguns anos depois, a pró-
pria Nancy Brinker tornou-se uma
sobrevivente do câncer de mama.
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Evento sobre o Outubro Rosa aconteceu na manhã de ontem (23)

Com o intuito de capacitar e
treinar profissionais para inci-
dentes e situações de emergência,
a Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Sema (Secretaria Muni-
cipal de Agricultura e Abasteci-
mento), enviou servidores para
participar de um treinamento so-
bre segurança no trabalho, a ser con-
cluído até esta sexta-feira, 27/10.

O curso aborda conteúdos
sobre segurança em diversos lo-
cais e condições, como instalações
e serviços em eletricidade, máqui-
nas e equipamentos, serviços de
construção, trabalho em altura,
transporte, movimentação, arma-
zenagem e manuseio de materi-
ais. O treinamento foi realizado
em uma empresa especializada

contratada pela Prefeitura de Pi-
racicaba, por meio de licitação.

No total foram 14 servido-
res participantes, entre operado-
res de máquina, tratoristas, ele-
tricista, pedreiro, soldador e pro-
fissional de serviços gerais, que
trabalham diariamente na ma-
nutenção de estradas, pontes
rurais e varejões municipais.

“Este treinamento tem perio-
dicidade de um a dois anos e é
essencial para manter a equipe ca-
pacitada para o enfrentamento de
situações de risco e dos procedi-
mentos de segurança, além de
adequar nossos servidores às nor-
mas regulamentadoras do Minis-
tério do Trabalho”, disse a secre-
tária Nancy Thame, da Sema.

Curso aborda conteúdos sobre segurança em diversos locais
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Prefeitura realiza manutenção
no Saudade e Vila Rezende
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Grupos de trabalho devem ampliar
o Fórum de Ciência e Tecnologia
Primeiro encontro foi coordenado pela vereadora Rai de Almeida no último dia 19

A criação de um comitê gestor
para o levantamento de dados e
outro grupo de trabalho visando a
democratização de informações
perante a sociedade, além de refor-
ço no decreto legislativo 38/2020
para ampliar o alcance do Fórum
Permanente sobre Inovação, Ciên-
cia e Tecnologia, bem como reunião
com o prefeito Luciano Almeida
(PP), foram os principais encami-
nhamentos da primeira reunião
do colegiado coordenado pela ve-
readora Rai de Almeida (PT).

No último dia 19, aconteceu a
primeira reunião do Fórum, na
Câmara, em que houve discussões
que visam a transparência de in-
formações sobre a condição do de-
senvolvimento de Piracicaba.

Para a próxima reunião,
agendada para 16 de novembro,
o ex-vereador Isac Souza será
convidado para explanações so-
bre a proposta que teve na cria-
ção deste espaço de discussão
permanente na Câmara, com foco
na inovação, ciência e tecnologia.
Os integrantes do fórum também
enfatizaram a importância de Pi-
racicaba à frente da região me-
tropolitana, no universo das 24
cidades, com foco no modelo de
ciência, tecnologia e inovação.

Os grupos de trabalho seguem
os regulamentos do decreto, sendo
que nesta primeira reunião eles fo-
ram constituídos e no debate foi
discutido que eles devem ser am-
pliados com outras entidades e re-
presentatividades do setor para
atender as agendas do fórum.

O fórum ainda não tem
presidente e quem coordena os
trabalhos nesta fase é a verea-
dora Rai de Almeida, que tam-
bém é a presidente da Comis-
são de Educação da Câmara.

Na reunião, foi avaliada a im-

Guilherme Leite

O fórum ainda não tem presidente e quem coordena os trabalhos nesta fase é a
vereadora Rai de Almeida, também presidente da Comissão de Educação da Câmara

portância do levantamento de in-
dicadores para entender o que se
chama de “Ecossistema de Tecno-
logia e Inovação”, onde um grupo
do fórum vai se debruçar neste as-
sunto. Em outro ponto avaliado foi
a relevância de se revisar um plano
estratégico de ciência e tecnologia
para Piracicaba, a exemplo do que
foi feito em 2015, sob a coordena-
ção de Carlos Roberto Rodrigues,
atual presidente do Conselho das
Entidades Civis de Piracicaba.

COLETIVO - De acordo com
o decreto legislativo que cria o fó-
rum, o coletivo é composto, a con-
vite, por representantes de entida-
des, empresas, e membros do po-
der público ligados às áreas de ci-
ência e tecnologia, e tem como com-
petência a apresentação de propos-
tas para construção ou melhorias
de legislação municipal específica,
a pesquisa e organização de infor-
mações, dados, índices e estatísti-
cas existentes sobre a temática em
Piracicaba, o apoio ao desenvolvi-
mento de ecossistemas de inova-
ção no Município e a criação de

um canal permanente para diálo-
go, análise de dados e comporta-
mentos que integrem atividades de
inovação, ciência e tecnologia.

O decreto ainda prevê como
competências do Fórum a realiza-
ção de estudos sobre os diversos
serviços prestados pelo poder pú-
blico e a proposição de melhorias e
implementações para sua otimiza-
ção, bem como a busca e proposi-
ções de soluções para inserir Pira-
cicaba no patamar das Cidades In-
teligentes, além da difusão da cul-
tura da inovação através de pales-
tras, cursos, workshops, hackatons,
seminários e encontros de caráter
formativo teórico ou técnico.

O texto legislativo conceitua
“Cidades Inteligentes como aque-
las que buscam planejar seus ser-
viços otimizando e conectando re-
cursos, com infraestrutura ade-
quada, através de pessoas com vi-
são inovadora e empreendedora,
para melhor servir à população” e
Hackaton “como um evento que
reúne programadores, designers e
outros profissionais de desenvolvi-

mento de software em maratonas
de trabalho para soluções específi-
cas para um ou vários desafios”.

REPRESENTAÇÃO - Inte-
gram a formação do Fórum: Pro-
curadoria-Geral do Município, Se-
mdettur (Secretaria de Desenvol-
vimento Econômico, Trabalho e
Turismo), Semad (Secretaria Mu-
nicipal de Administração), Secre-
taria Municipal de Governo, Acipi
(Associação Comercial e Industrial
de Piracicaba), Sesi (Serviço Social
da Indústria), Senac (Serviço Naci-
onal do Comércio), Sesc (Serviço
Social do Comércio), Fumep (Fun-
dação Municipal de Ensino de Pira-
cicaba), Conselho Municipal de Ci-
ência e Tecnologia do Município de
Piracicaba), Sebrae (Serviço Brasi-
leiro de Apoio às Micro e Pequenas
Empresas), EsalqTec Incubadora
Tecnológica, da Escola Superior Luiz
de Queiroz, Diretoria Regional de
Ensino, Parque Tecnológico de Pi-
racicaba, Hub AgTech Garage, do
setor agro, Usina de Inovação e Atepi
(Associação das Empresas de Tec-
nologia de Piracicaba e Região).

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria de Infraestrutura e Meio
Ambiente (Simap), realiza desde a
última semana, manutenção nos
cemitérios da Saudade e Vila Re-
zende. A manutenção dos espaços
é mensal e foi intensificada para
receber visitantes no Dia de Fi-
nados (2), principal data para vi-
sitação no ano. As equipes estão
atuando com capinação (corte de
mato), pintura de guias das ruas,
limpeza, instalação de placas de
identificação das quadras, varri-
ção e recolhimento de lixo.

O Cemitério da Saudade tem
aproximadamente 91 mil metros
quadrados, contando com cerca de
160 mil pessoas sepultadas desde
o ano de sua inauguração, em
1872. São realizados aproximada-
mente de 1.200 a 1.500 sepulta-
mentos por ano no referido Cemi-
tério. Já o Cemitério Vila Rezende
possui uma área de 86 mil metros
quadrados. Em seus registros cons-
tam aproximadamente 33 mil pes-
soas sepultadas, com uma média
de 1.110 sepultamentos por ano.

MANUTENÇÃO MENSAL
– Embora os serviços sejam inten-
sificados para receber os visitan-

Além da limpeza, Saudade também recebeu pintura interna
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Entre os dias 11/10 a 19/10,
por meio da Secretaria Munici-
pal de Mobilidade Urbana, Trân-
sito e Transportes (Semuttran),
foram realizados serviços de si-
nalização horizontal e vertical
em 18 vias, sendo quatro aveni-
das, 13 ruas e uma estrada.

A ação faz parte da estratégia
da Semuttran, que realiza sistema-
ticamente uma série de serviços de
revitalização e reforço de sinaliza-
ção de trânsito horizontal e verti-
cal em ruas e avenidas da cida-
de, com objetivo de garantir mais
segurança para pedestres, ci-
clistas e motoristas no trânsito.

Os serviços também incluem
faixa de pedestre, lombada, faixa
elevada, eixo de rua, pare, zebra-
do, faixa de canalização e desace-
leração, Linha de Redução de Ve-
locidade (LRV), entre outros.

De acordo com a Semuttran,

tes no Dia de Finados, os cemité-
rios da Saudade e da Vila Rezen-
de passam por manutenção men-
sal, incluindo corte de mato, lim-
peza e reparos necessários. A em-
presa terceirizada, contratada
para execução dos serviços, atua
todos os meses para manter a in-
tegridade e limpeza dos espaços.

DESINSETIZAÇÃO – Já as
equipes do Plano Municipal de
Combate ao Aedes (PMCA), do Cen-
tro de Controle de Zoonoses (CCZ),
vinculado à Secretaria de Saúde,
reforça que os cemitérios munici-
pais passam por processo de desin-
setização e desratização duas ve-
zes ao ano para evitar que animais
peçonhentos apareçam e causem
acidentes. No caso dos cemitérios
a preocupação é com os escorpiões
que se alimentam de pequeno inse-
tos, principalmente baratas, por
isso, esta ação acontece nos cemi-
térios da Saudade e da Vila Rezen-
de. Além disso, também está na
rotina das equipes fazer este traba-
lho em bueiros e bocas de lobo nas
ruas próximas dos cemitérios,
assim, evitando que o escorpião
tenha alimento fácil e evitando,
ao máximo, a sua procriação.

TTTTTRÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITO

Dezoito vias e uma estrada municipal receberam reforço na sinalização

Avenida Brasil teve sinalização reforçada
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a tinta especial utilizada na si-
nalização horizontal contém mi-
croesferas de vidro, que permite
melhor visualização por refletir
a luz dos veículos. Quando ne-
cessário, os serviços também in-
cluem a instalação de tachão e
tachinha e troca de placas da
sinalização vertical e aérea.

Endereços atendidos: Aveni-
da Paulista (sinalização vertical
Pare); Avenida Doutor João Teo-
doro (sinalização vertical em ge-
ral); Avenida José Alvares Castro
(embarque e desembarque de es-
colares); Avenida Brasil (horizon-
tal em geral); Rua Santo Antônio
(toda extensão de Santana e San-
ta Olímpia); Rua Severino Alberto
Ferraz; Rua da Colônia; Rua Bra-
sílio Machado; Rua Olívia Gobbo
Nardelli; Rua Vaticano; Rua Sar-
gento José Carlos Ribeiro; Rua José
Ferraz de Camargo; Rua Ana

Nery; Rua Virgílio da Silva Fa-
gundes; Rua André Ferraz Sam-
paio; Rua Dona Irma Rossetto
Peixe; Rua Angelino Stella; e Es-
trada PIR 330 (Rua São Jorge,

Rua São Otávio, Estrada Vitório
Correr e Estrada Virgínia Vitorelli
Correr- revitalização de toda sina-
lização horizontal de acesso aos
bairros Santana e Santa Olímpia).

CCCCCARRETARRETARRETARRETARRETAAAAA

Show do Tubinho estaciona amanhã no Jardim Oriente
A Prefeitura de Piracicaba,

por meio da Semac (Secretaria
Municipal da Ação Cultural), em
mais uma ação que descentrali-
za a cultura na cidade, leva a
Carreta Show do Tubinho ama-
nhã (25), ao bairro Jardim Ori-
ente. O evento, gratuito, será às
19h30, na Praça Peruzinho, que
fica entre as ruas Nelson Furlan
e Neuza Maria Mendes Torin.

O evento terá show de perso-
nagens da Disney, atrações circen-
ses e uma hora de esquetes cômi-
cas com o artista José Amilton,
mais conhecido como Tubinho. A
Carreta Show do Tubinho foi cria-
da para levar um evento completo
do Tubinho às cidades por onde o
Circo de Teatro do artista já passou,
como Piracicaba, além de poder
atingir novos destinos. A carreta
é preparada com som, luz e palco.

Anteriormente, a Carreta
Show do Tubinho levou diversão
às crianças e famílias do bairro Boa
Esperança, no último dia 30 de se-

Na edição passada, no bairro Boa Esperança,
cerca de 700 pessoas participaram do evento
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tembro. Na ocasião, cerca de 700
pessoas participaram do evento.

Carlos Beltrame, secretário
da Ação Cultural, enfatiza esta
ação de descentralização da cul-
tura na cidade. “Levar a Carreta
Show do Tubinho ao Boa Espe-
rança, aos bairros, é dar oportu-
nidades de mais crianças terem
acesso à cultura e poderem pas-
sar um momento diferente ao
lado dos amigos e familiares”.

Tubinho, além de todo suces-
so com o circo, hoje tem uma vi-
sibilidade nacional com dois per-
sonagens na Praça é Nossa e tam-
bém no programa do Ratinho,
além do canal Condomínio do
Tubinho, sucesso no Youtube.

SERVIÇO
Carreta Show do Tubinho.
Amanhã (25), às 19h30, na
Praça Peruzinho (entre as ruas
Nelson Furlan e Neuza Maria
Mendes Torin), no bairro Jar-
dim Oriente. Entrada gratuita.
Informações: 3403-2600.

SUMIU
 Teorias em torno do sumi-

ço do ganhador de quase R$85
milhões no concurso 2630 da
Mega-Sena tomam contam de
Santa Luzia, na Grande BH,
mais de um mês após o sorteio.
Conforme a Caixa Econômica
Federal, o sortudo ainda não
retirou a fortuna. Repórteres
foram  até o bairro São Benedi-
to, onde está localizada a lotéri-
ca Rota da Sorte, e encontrou o
suposto ganhador. E acredite:
ele diz ter jogado o bilhete fora.

LIXO
O homem, que é vendedor

de livros, estava na casa lotéri-
ca fazendo novos jogos, abor-
dou a reportagem e, inicialmen-
te, se negou a gravar, pois ale-
gou que está deprimido. No en-
tanto, após insistência, revelou
o que teria ocorrido. "Na sema-
na (do sorteio), conferi o bilhe-
te da Lotofácil, no valor de R$
200 mil, eu acertei onze núme-
ros e a menina (da lotérica) me
pagou R$6 e o outro bilhete (da
Mega-Sena), eu não conferi.
Achei que ela tinha conferido,
aí eu confundi e joguei o bilhe-
te no lixo da casa lotérica."
Questionado sobre os números
que teria jogado, o homem dis-

se lembrar os números aposta-
dos e que eles são 'compatíveis'
com os sorteados (14, 18, 22,
26, 31 e 38). "Tenho sofrido
muito com a situação, fiquei
meio deprimido uns três dias,
não tava nem conseguindo tra-
balhar direito." Ele ainda ex-
plicou que estava indo trabalhar
um pouco apreensivo e segue
olhando há dias na Itatiaia que
o ganhador ainda não retirou
o prêmio, o que reforça a teo-
ria de que ele seria o sortudo.

OUTRAS HIPÓTESES
Além do suposto ganhador,

outras teorias sobre o que teria
ocorrido com o vencedor tomam
contas das rodas de conversas
de Santa Luzia, como destaca a
gerente da lotérica, Daiane Fer-
nandes. "Falam que várias pes-
soas ganharam, um no Cristi-
na, Asteca, Londrina. Eu, sin-
ceramente, acho que a pessoa
perdeu esse bilhete", disse.

MINHA OPINIÃO
Eu acredito que o ganhador

pode ter perdido o bilhete por
causa da mudança que ocorreu
na Mega-Sena recentemente, já
que antes o sorteio era feito
quarta e sábado, mas mudou
para terça, quinta e sábado.
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O vereador Pedro Kawai
(PSDB) participou neste sá-
bado (21) da cerimônia de
abertura da XI Copa CCP/Li-
ceu de Judô, no Clube de
Campo de Piracicaba (CCP).
O torneio é reconhecido ofici-
almente pela Federação Pau-
lista de Judô e conta com a
participação de atletas de vá-
rias equipes da região. “O
judô é um esporte que pro-
move a saúde, a disciplina e
o respeito. É uma ótima opor-
tunidade para as crianças e

jovens desenvolverem suas
habilidades físicas e moto-
ras”, afirmou. As categorias
em disputa incluem sub-7,
sub-9, sub-11, sub-13, sub-
15, sub-18, sub-21 e a cate-
goria adulta, tanto para ho-
mens quanto para mulheres.
A supervisão da competição
está sob a responsabilidade
da 8ª Delegacia Regional da
Federação Paulista de Judô,
organização Departamento
de Judô do Clube de Campo
e patrocínio do Colégio Liceu.

COPA CCP/LICEU DE JUDÔ
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Ponte do Casarin é reconstruída

Thais Passos/Sema

Ponte reconstruída tem 7 metros de extensão por 4 de largura

Foi finalizada, sexta (20), a
obra de reconstrução da ponte do
Casarin, localizada no bairro Mon-
te Branco, na divisa com o municí-
pio de Saltinho. A passagem já ha-
via sido liberada para os motoris-
tas ontem, quinta-feira, 19/10, e a
obra teve duração de três semanas.

A Sema (Secretaria Municipal
de Agricultura e Abastecimento),
responsável pela restauração e
conservação de 148 pontes rurais
de Piracicaba, trabalhou na obra
desde a primeira semana de ou-
tubro, quando a antiga ponte foi
demolida. A reconstrução consta-
va na programação, pois a ponte
estava danificada após as fortes
chuvas que atingiram a região no
primeiro semestre deste ano.

Para fortalecer a estrutura da
ponte, a equipe utilizou o dobro de
cabo de aço utilizado na última re-
construção, em outubro de 2022,
somando cerca de 250 metros de
cabo. Toda a reconstrução tam-
bém é feita com eucalipto tratado
e a ponte tem sete metros de ex-
tensão por quatro de largura.

Durante a interdição e re-

construção da ponte, a passagem
pela estrada Aniceto Cogo (PIR
017W) não foi prejudicada, pois
a equipe da Sema construiu um
desvio lateral com tubulação, a
fim de não prejudicar a popula-
ção que utilizava a ponte.

ESTRADAS — Na última se-
mana, de 9 a 11/10, a Sema fez ma-
nutenção em seis estradas rurais.
Foram concluídas as limpezas de
vegetação nas estradas do bairro
Floresta (PIR 264), Almeida (PIR
246) e Pau Queimado (PIR 007W).

O material lajão britado foi
aplicado nas estradas PIR 024,
no bairro Godinhos, e PIR 007W,
no bairro Pau Queimado. A equi-
pe também realizou manutenção
com motoniveladora nas estra-
das PIR 246 e PIR 018/260, loca-
lizadas no bairro Zuin. Na sema-
na de 16 a 20, a equipe deu início
às manutenções com lajão brita-
do em estradas dos bairros Nova
Suíça (PIR 264), Monte Branco
(PIR 017W) e Tamandupá (PIR
017N). No bairro Floresta, foi
concluída a manutenção com
motoniveladora na PIR 18/260. 
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Semac e Comcult realizam
conferência municipal
“É o momento de apresentar e debater as propostas”, diz
Elaine Teotonio, uma das integrantes da comissão do evento

Para discutir políticas pú-
blicas do setor cultural de Pira-
cicaba, a Prefeitura, por meio da
Semac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural), e o Comcult
(Conselho Municipal de Cultu-
ral) realizam a Conferência
Municipal de Cultura de Piraci-
caba, no fim de semana, sexta,
sábado e domingo (leia abaixo).
Antes, hoje (24), às 19h, na Es-
tação da Paulista, acontece en-
contro preparatório para o even-
to, intitulado Democracia e Di-
reito: Por um Sistema Munici-
pal de Cultura, que funciona
como uma Pré-Conferência Mu-
nicipal de Cultura de Piracicaba,
é gratuito e aberto ao público.

Elaine Teotonio, uma das in-
tegrantes da comissão do evento,
explica que a Pré-Conferência ser-
ve para mobilizar a classe artísti-
ca da cidade. “É o momento de
apresentar e debater as propos-

tas da cultura a todas as esferas:
à Prefeitura, ao Estado e ao Go-
verno Federal”, disse Elaine.

Também será o momento de
mobilizar a classe artística visan-
do a Conferência Municipal de
Cultura de Piracicaba, que acon-
tece neste fim de semana, sexta-feira
(27), das 18h30 às 22h, sábado (28),
das 8h30 às 17h, e domingo (29),
das 9h às 13h, no Armazém Ma-
ria Dirce, na Estação da Paulis-
ta. A participação é gratuita.

A Pré-Conferência e a Con-
ferência, destaca Elaine, são vol-
tadas tanto aos artistas, produ-
tores culturais e população em
geral “interessada em fazer o de-
senho cultural de Piracicaba”.

EIXOS - Os seis eixos temá-
ticos da Conferência, isto é, seis
propostas para o desenvolvi-
mento da cultura no município,
serão detalhados no evento de
amanhã. Eles foram definidos

pelo modelo da Secretaria de
Cultura do Estado de São Paulo.

Os eixos são Institucionaliza-
ção, Marcos Legais e Sistema Naci-
onal de Cultura; Democratização
do acesso à cultura e Participação
Social; Identidade, Patrimônio e
Memória; Diversidade Cultural e
Transversalidades de Gênero, Raça
e Acessibilidade na Política Cultu-
ral; Economia Criativa, Trabalho,
Renda e Sustentabilidade e Direito
às Artes e às Linguagens Digitais.

No encontro de amanhã tam-
bém será apresentada a programa-
ção da Conferência. “Caso alguém
sugerir mudança, vamos discutir
para alterar. Uma proposta de regi-
mento da Conferência também será
apresentada. O regimento servirá para
organizar a Conferência. Vai explicar
aos participantes como eles podem
expor suas ideias, como podem vo-
tar, quanto tempo pode falar, entre
outras questões”, conclui Elaine.

Carlos Beltrame, secretário da
Ação Cultural, fala da importância
destes debates. “Vamos reunir Po-
der Público, artistas, para discu-
tirmos a cultura do município no
intuito de buscarmos juntos as
melhorias e propostas ao setor. Será
um debate democrático, assim
como realizamos, meses atrás, para
definir diretrizes dos editais muni-
cipais da Lei Paulo Gustavo”.

SERVIÇO
Pré-Conferência Municipal de
Cultura de Piracicaba. Hoje
(24), às 19h, e Conferência
Municipal de Cultura de Pira-
cicaba, sexta-feira (27), das
18h30 às 22h, sábado (28),
das 8h30 às 17h, e domingo
(29), das 9h às 13h. Os dois
eventos acontecem no Arma-
zém Maria Dirce de Almeida
Camargo da Estação da
Paulista (Av. Dr. Paulo de Mo-
raes, 1580). Entrada gratui-
ta. Informações: 3403-2601.
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Agenda 2035 será apresentada com 437 propostas
Divulgação/CCS

Além da Agenda 2035, público conhecerá a publicação “Vem pra São Pedro”

Em 2013, o então prefeito He-
linho Zanatta e seu vice Thiago Sil-
va, inspirados em propostas de pla-
nejamento estratégico, reuniram
representantes de vários segmen-
tos de São Pedro para fazer diag-
nósticos e traçar medidas neces-
sárias para construir a cidade so-
nhada por todos. Como resultado
destes encontros foi elaborada a
Agenda 2025, um documento que
listou 215 ações para serem exe-
cutadas a curto, médio e longo
prazo nas áreas de Meio Ambien-
te, Saúde e Serviços Sociais; Edu-
cação, Infraestrutura Rural e Ur-
bana e Habitação; Turismo, Cul-
tura, Esportes e Lazer; Desenvol-
vimento Econômico e Segurança.

Em 2022, essas propostas
começaram a ser atualizadas
com a criação de novos grupos
que debateram as propostas,
agora com foco no ano de 2035
e inspirações como a lista de 17
Objetivos de Desenvolvimento
Sustentável da ONU (Organi-
zação das Nações Unidas).

Os grupos elaboraram 437
propostas, reunidas em uma
publicação que será apresenta-
da ao público na sexta-feira,
dia 27, no Centro de Conven-
ções Jacintho José Fávaro, es-
paço que foi totalmente rees-
truturado seguindo premissa
estabelecida na Agenda 2025.

N e s t e  m e s m o  d i a  s e r á
apresentada também a revista
“Vem pra São Pedro”, que des-
taca dados e informações vol-
tadas para empresas interessa-
das em investir no município.

As publicações listam os
projetos, investimentos e metas
de trabalho e de políticas pú-
blicas da administração muni-
cipal nas mais importantes e
estratégicas áreas da cidade.

Das 215 ações e projetos
propostos na Agenda 2025,
80% foram realizados até ju-

lho de 2022. Em algumas áreas,
como a saúde, o índice de pro-
postas realizadas foi de 98%.

Com entrada gratuita e
aberto a todos nos interessados,
o evento será conduzido pelo
prefeito de São Pedro, Thiago
Silva, e reunirá também todos
os secretários e coordenadores
da administração municipal,
além de vereadores, empresári-
os, empreendedores e represen-
tantes de organizações da soci-
edade civil. Participaram das
discussões que deram origem às
propostas, 138 pessoas dividi-
dos em sete grupos de trabalho.

Para o prefeito, a consolida-
ção da “Agenda 35” como ins-
trumento oficial de diretriz de
políticas públicas, referenda a
construção coletiva da São Pe-
dro sonhada por tantas pesso-

as. “O volume de propostas é a
prova incontestável do sucesso
dessa política de construção coleti-
va da São Pedro que desejamos
para as próximas gerações”, disse.
O número de propostas apresenta-
das representa mais que o dobro
das relatadas na “Agenda 25”.

VEM PRA SÃO PEDRO -
Outro momento que promete
atrair a atenção de todos os pre-
sentes no evento é o lançamento
da revista “Vem pra São Pedro”.
A publicação traz informações
sobre as áreas consideradas es-
tratégicas para o município, como
Saúde e Desenvolvimento Soci-
al, Educação e Qualificação Pro-
fissional, Segurança Urbana e
Rural, Turismo, Cultura, Espor-
te e Lazer, Infraestrutura Urba-
na e Habitação, Logística e
Transporte, além de Meio Ambi-
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Eleição para comitê acontece hoje (24)
O Comitê de Acompanhamen-

to e Monitoramento da Política
Municipal da População em Situa-
ção de Rua (Comitê Pop Rua) reali-
za hoje (24), das 13h30 às 16h30,
na Casa dos Conselhos, eleição para
representantes da sociedade civil,
que atuarão na gestão de 2023 a
2025. Ao todo, serão eleitos nove
conselheiros titulares e seus suplen-
tes. Para votar, a pessoa precisa
estar inscrita como delegado.

Os candidatos são represen-
tantes de pessoas em situação de
rua; organizações que prestam
atendimento à população em si-
tuação de rua ou representantes
de sindicatos; associações, movi-
mentos sociais, entre outros.

Os indicados para o pleito fo-
ram: Ane Nabas, da Associação
Presbiteriana de Filantropia de Pi-
racicaba; Lígia Angelocci, do Cen-
tro de Registros e Atenção aos
Maus Tratos na Infância (Crami);
Rosângela Pereira de Souza, do
Centro de Apoio aos Portadores do
Vírus HIV/Aids (Caphiv); Cristo-
vão Pereira de Melo e Eder Lúcio
Dias, do Centro Pop; Gabriela Lo-
pes, da Universidade Anhembi
Morumbi; Isabelli Simonionato, da
Assembleia de Deus – Vida Nova;
Kleberson Guerreiro, da Diocese de
Piracicaba – Pastoral do Menor;
Marco Antonio Casarotti, da As-
sociação de Moradores e Comerci-
antes da Rua do Porto - Amopor-

to; Rodrigo Boaventura, da Igreja
Presbiteriana do Piracicamirim;
Jailton Souza da Cruz, do Sindica-
to dos Trabalhadores nas Indús-
trias da Alimentação de Piracicaba
e Região; Renata Perazoli, do Sin-
dicato dos Trabalhadores Munici-
pais de Piracicaba e Região; Rossa-
na Gomes da Silva, do Sindicato
Industrial Químicos Americana –
Subsede Piracicaba e Soeli Lopes
Garcia, da Associação Comercial e
Industrial de Piracicaba – Acipi.

O Comitê foi Criado por meio
do decreto municipal 18.662/21, e
é composto por nove membros da
sociedade civil e nove membros do
poder público, representantes da
Assistência Social, Governo, Saú-

de, Educação, Infraestrutura e
Meio Ambiente (Simap), Desen-
volvimento Econômico, Trabalho
e Turismo (Semdettur), Esporte,
Lazer e Atividades Motoras (Se-
lam), Habitação e Gestão Territo-
rial (Semuhget) e Guarda Civil.

São atribuições do Comitê
Pop Rua a formulação, o monito-
ramento e a avaliação da Política
do Município de Piracicaba para a
População em Situação de Rua, de
forma participativa, integrada,
transparente e inclusiva, garantin-
do os direitos desta população.

A Casa dos Conselhos está
localizada na rua Joaquim
André, 895, Paulista. Mais in-
formações: (19) 3434-0461.

ente e Qualidade de Vida. Na
apresentação de cada segmento,
as principais ações, serviços,
obras e projetos que agregam cre-
dibilidade e fazem de São Pedro a
cidade ideal para os investidores.

“São Pedro vive um ótimo
momento para quem deseja inves-
tir aqui. Nunca se viu antes na
história da nossa cidade um apor-
te tão volumoso de recursos, seja
na iniciativa pública ou privada,
na moradia e serviços de infraes-
trutura”, destacou o prefeito. 

SERVIÇO
Evento: Lançamento das re-
vistas “Agenda 35” e “Vem Pra
São Pedro”, no Centro de
Convenções Jacintho José
Fávaro, avenida Paschoal 
Antonelli, 455,  sexta-feira
(27), 19h, com entrada franca
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Diogo Soares faz história
no Pan-Americano do Chile
Formado pelo Programa Desporto de Base (PDB), atleta conquista prata
na competição individual; ele já tem vaga garantida para Paris 2024
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15ª Jornada Pedagógica teve mais de 5,9 mil participantes
Na semana, entre 16 e 20 de

outubro, a Secretaria Municipal de
Educação de Piracicaba realizou a
15ª edição da Jornada Pedagógi-
ca, com o tema Educação que ins-
pira, transforma e conecta. A pro-
gramação completa, incluindo pa-
lestras, oficinas e apresentações de
projetos e resultados de trabalhos
desenvolvidos pela Rede Municipal
de Educação, teve 5.906 inscritos,
os quais adquiriram ainda mais co-
nhecimento e boas experiências.

A palestra que reuniu o mai-
or número de participantes foi a
com o filósofo, escritor, profes-
sor universitário e palestrante
Mario Sergio Cortella, que envol-
veu mais de 2.000 servidores da
Secretaria Municipal de Educa-
ção. Cortella destacou pontos im-
portantes sobre a educação para as
próximas gerações, além da neces-
sidade de atualização e evolução
dos profissionais da educação.

“Porque a gente precisa atua-
lizar nossa capacidade, nosso en-
tendimento, nossa relevância. Pes-
soas que lidam na área de educa-
ção escolar lidam com formação de
futuro. O futuro vem todos os dias,
só que ele não vem do mesmo modo.
As pessoas que chegam, chegam
com novas gerações. Nossa cabeça
não pode ficar ultrapassada, não
pode ficar fora do tempo. E, por isso,
mudar é complicado, mas acomo-
dar é perecer”, disse o professor
Mario Sérgio Cortella, ao comentar
sobre o tema da palestra “Mudar é
preciso? Acomodar é perecer”.

O secretário da Educação
Bruno Roza, ao final dos eventos
da edição deste ano, agradeceu o
empenho de toda a equipe da Pas-
ta pelo sucesso da Jornada. “Es-
tou extremamente feliz com os
resultados colhidos durante essa
semana. Todas as palestras da
nossa Jornada Pedagógica foram
essenciais para trazer ainda mais
conhecimento a todos que com-
põem a Rede Municipal de Edu-
cação. Nossa equipe trabalhou in-
cansavelmente para fazer o me-
lhor evento, e fizeram. Agradeço
o empenho de todos”, disse.

GRATIDÃO — Quem tam-
bém avaliou o evento como bem-
sucedido foi a supervisora Aline
Ambrosano, em nome da Comis-
são de Organização. “Hoje encer-
ramos a 15ª Jornada Pedagógica
com o coração cheio de gratidão.
Os profissionais da rede partici-
param, se envolveram e fizeram
desta Jornada um sucesso. As
palestras foram maravilhosas,
com palestrantes de renome, e com
momentos de trocas de experiên-
cias e partilha entre a nossa Rede.
A Comissão Organizadora agra-
dece as devolutivas tão carinho-
sas da nossa Rede”, comentou.

Encerramento da Jornada foi com a professora
Débora Garofalo, primeira mulher brasileira e primeira
sul-americana a ser finalista no Nobel da Educação

A palestra de abertura da Jornada Pedagógica, dia 16, foi
com o filósofo, escritor e professor Mario Sergio Cortella

As linhas de ônibus do trans-
porte público de Piracicaba 021 –
Monte Alegre e a 203 – Noiva da
Colina passaram a operar com acrés-
cimo de horários de viagens, com o
objetivo de atender a população.

MONTE ALEGRE - Desde,
21/10, a linha 021- Monte Alegre,
passou a operar com acréscimo
de viagens aos sábados e domin-
gos. Dessa forma as saídas dos
ônibus do Terminal Central de
Integração (TCI), sentido bairro,
aos sábados, serão às 5h25, 6h35,
7h35, 11h, 12h30, 15h35, 16h50,
18h55, 22h25, enquanto que o
sentido oposto, do bairro para o
TCI, as viagens ocorrerão às 5h,
5h50, 7h, 8h10, 11h40, 12h55,
16h, 17h15, 19h20 e 23h. Aos do-
mingos, as saídas do TCI, senti-
do bairro, serão às 7h30 e 17h10.
No sentido oposto, bairro/TCI, os
ônibus sairão às 8h05 e 17h40.

Noiva da Colina – Desde on-
tem (23), a linha de ônibus do trans-
porte público de Piracicaba 203–
Noiva da Colina opera com acrésci-

BALANÇO – Na terça-feira
(17), a programação da 15ª Jorna-
da Pedagógica seguiu intensa, com
a realização de três palestras. Nos
períodos da manhã e tarde, o Anfi-
teatro Professor Hamilton Fernan-
do Torrezan, na sede administra-
tiva da SME, recebeu o professor
Rodrigo Morozzeti Blanco, com a
palestra Desenvolvendo habilida-
des em matemática na abordagem
Steam, seguido do Workshop Ste-
am e a BNCC: Possibilidades e de-
safios com a professora Lilian Ba-
cich e professora Aline Mendes
Geraldi. Participaram de ambas
atividades mais de 400 pessoas.

No período noturno, o Pecege
foi o palco da palestra com a psica-
nalista Vera Iaconelli, que trata
sobre o Fortalecimento dos víncu-
los na comunidade escolar, que
contou com mais de 450 inscritos.
O momento cultural do dia ficou
com os alunos da Escola Munici-
pal João Batista Nogueira em uma
linda apresentação de violinos,
fruto da parceria com a Orques-
tra Sinfônica de Piracicaba (OSP).

A programação do 3º dia, 18/
10, começou com muita energia,
alegria, e descontração com a apre-
sentação do Grupo Triii. Os inte-
grantes presentearam os presentes
com um show mirabolante repleto
de músicas e brincadeiras. As can-
ções tradicionais se misturaram
com as composições do grupo, cri-
ando um verdadeiro espetáculo
que encantou e inspirou todos.

O momento cultural do dia
ficou com o lançamento do livro
“Infâncias e Afetos... em poesia,
de autoria da professora Sueli Or-
donhes, que atua na Rede na Es-
cola Municipal Professor Rober-
to Damas da Silva, compartilhan-
do sua jornada até a conclusão do
trabalho e distribuindo autógra-
fos e dedicatórias aos presentes.

As atividades do dia 18 fo-
ram fechadas com chave de
ouro pela palestra do professor
António Nóvoa, reitor honorá-
rio da Universidade de Lisboa e
grande referência para a área
da educação. Estiveram inscri-
tos para as atividades neste dia
1576 profissionais da SME.

EDUCAÇÃO AMBIEN-
TAL — Já a programação da quin-
ta-feira ficou a cargo das palestras
com o professor Edson Grandisoli,
referência em Educação e Susten-
tabilidade no Brasil, que  apresen-
tou de forma clara e objetiva os pi-
lares para desenvolver projetos de
educação ambiental nas escolas, e
trouxe dados e ilustrações impac-
tantes sobre as mudanças no meio
ambiente e suas consequências para
a fauna e flora em todo o planeta.

Também os presentes tiveram
a oportunidade de conhecer os pro-

Fotos: Divulgação/CCS

jetos de duas escolas: EM. Prof.ª
Elizabeth Consolmagno Cruz, apre-
sentado pela diretora Juliana Pos-
signolo, e o projeto da EM. Profª
Tercilia Bernadete Sanches Costa,
apresentado pela coordenadora
Kelly Murback Cardoso Barboza e
pelas professoras Noelma Costa
Prestes, Marina Cristina Soares
Stenico e Mirian Cristina Stenico.

À noite, a Rede Municipal de
Educação contou com a palestra do
psicólogo Robson Dias, trazendo
uma abordagem leve e interativa
sobre o Transtorno Opositor Desa-
fiador (TOD). O psicopedagogo
compartilhou seu conhecimento e
dicas sobre como lidar com crian-
ças diagnosticadas com o transtor-
no e como identificar comporta-
mentos relacionados a ele. Partici-
param de ambas atividades mais
de mil servidores da Rede.

O momento cultural do penúl-
timo dia do evento ficou a cargo da
apresentação musical dos alunos
da Escola Municipal Vilma Leone
Dal Pogetto, com o orientador de
alunos da unidade, Rafael Harder.

Sexta (20), no encerramento
da programação da Jornada de
2023, houve palestras e oficinas
voltadas à tecnologia. A primeira
atividade foi a palestra da profes-
sora Débora Garofalo, primeira

mulher brasileira e primeira sul-
americana a ser finalista no Glo-
bal Teacher Prize, considerado
o Nobel da educação e idealiza-
dora do trabalho de Robótica
com Sucata - conhecido nacio-
nalmente e internacionalmente.

Além disso, realização de
workshops e atividades do Sca-
peGame realizados pela Colabo-
rativa, parceira da SME na for-
mação do Google For Education
e, finalizando a programação,
com a troca de experiências das
professoras Cláudia Pegoraro
Lucena da Escola João Batista
Nogueira e Jaqueline Masson Ra-
velli da Escola Luis Cláudio Alves.

BATE-PAPO — A progra-
mação da Jornada foi finalizada
com um bate-papo e troca de expe-
riências com os alunos participan-
tes do Programa Aluno Tutor em
tecnologias Google na Rede Muni-
cipal de Educação. Durante as ati-
vidades e palestras, foram compar-
tilhados conhecimentos com 400
inscritos deste último dia de ativi-
dades. “Foi um momento ímpar
para a educação de Piracicaba. Para
as próximas edições, já trabalhamos
para trazer outros grandes nomes e
trocar ainda mais experiências com
o time da Educação de Piracicaba”,
finalizou o secretário Bruno Roza.

A linha Noiva da Colina teve acréscimo de viagens nos dias úteis

A linha Monte Alegre: acréscimo de viagens aos sábados e domingos

LLLLLINHASINHASINHASINHASINHAS     DEDEDEDEDE     ÔNIBUSÔNIBUSÔNIBUSÔNIBUSÔNIBUS

Monte Alegre e Noiva da
Colina com mais viagens

Fotos: Divulgação/CCS

mo de horários de viagens nos dias
úteis, de segunda à sexta-feira.

Diante disso, sentido Termi-
nal do Piracicamirim (TPI), sen-
tido bairro, os horários serão
5h10, 5h40, 6h10, 6h40, 7h10,
7h40, 8h10, 9h45, 10h30, 11h15,
12h, 12h45, 13h35, 14h25, 15h11,
16h05, 16h35, 17h05, 17h35,
18h05, 18h35, 19h05, 20h30, 21h,
21h30, 22h, 22h40, 23h10 e
23h40. No sentido oposto, do
bairro para o TPI, as viagens ocor-
rerão às 4h55, 5h25, 5h55, 6h25,
6h55, 7h25, 7h55, 8h25, 10h,
10h45, 11h30, 12h15, 13h, 13h50,
14h40, 15h26, 16h20, 16h50,
17h20, 17h50, 18h20, 18h50,
19h20, 20h45, 21h15, 21h45,
22h15, 22h55, 23h25 e 23h55.

Todos os horários dos ôni-
bus do transporte público de Pi-
racicaba podem ser consultados
no site tupitransporte.com.br/li-
nhas-e-horarios. Para mais in-
formações, os contatos são pelo
telefone 0800 770 35 53 ou pelo
WhatsApp (19) 98284-2775.

IIIIIRACEMÁPOLISRACEMÁPOLISRACEMÁPOLISRACEMÁPOLISRACEMÁPOLIS

A Vigilância Epidemiológica:
aumento de casos de COVID

A Vigilância Epidemiológica
Municipal realiza a divulgação do
Boletim Epidemiológico semanal-
mente, com a situação do coro-
navírus na cidade. Neste mês de
Outubro, os casos apresentaram
um crescimento significativo se
comparado a todo o mês de se-
tembro. Segue dados de casos
positivos dos últimos 6 meses:
maio - 5 casos, junho - 4 casos,
julho - 1 caso, agosto - 0 caso,
setembro - 4 casos, e outubro teve
aumento, registrando 38 casos.

A diretora de Vigilâncias em
Saúde, Vivian Graziela da Silva,
enfatiza a importância de man-
ter a vacinação da covid-19 em

dia. O município, através da Se-
cretaria de Estado da Saúde, du-
rante este mês de outubro está
promovendo a campanha de
multivacinação, que vai até o dia
31. “Temos, inclusive, realizado
diversas ações de vacinação ex-
tramuros (vacinação realizada
fora da unidade de saúde), bem
como nas salas de vacinas aos
sábados e com horários estendi-
dos para dar aos munícipes
oportunidades para atualizar a
vacinação” destacou Vivian. “É
fundamental que a população
esteja vacinada de acordo com as
doses especificadas para cada fai-
xa etária”, encerrou a diretora.

O ginasta piracicabano Dio-
go Soares, de 21 anos, faturou a
medalha de prata na competição
individual geral da ginástica ar-
tística masculina nos Jogos Pan-
Americanos disputados em San-
tiago, no Chile. Com o resultado
obtido na prova desta segunda,
23/10, o atleta revelado pelas ca-
tegorias de base do PDB (Progra-
ma Desporto de Base), mantido
pela Prefeitura por meio da Se-
lam (Secretaria de Esportes, La-
zer e Atividades Motoras), entrou
para a história se tornando o ter-
ceiro brasileiro a ir ao pódio nes-
ta prova na história do Pan.

Diogo Soares conquistou a
medalha de prata com o total
de 81.865 pontos, terminando
com 0,1 à frente do norte-
americano Donnell Whitte-
burg, que ficou com a meda-
lha de bronze. O ouro foi con-
quistado pelo canadense Felix
Dolci, que somou 82,531 pontos.

Na história dos Pan-Ame-
ricanos, só Caio Souza e Nory,
por uma dobradinha de ouro e
prata em 2019, haviam conquis-
tado medalha nessa prova.

No início do mês, o atleta
piracicabano já havia feito
história ao garantir a vaga em
sua segunda olimpíada conse-

Divulgação

Diogo Soares conquista a medalha de prata nos Jogos Pan-Americanos do Chile

cutiva, que acontece em Paris,
em 2024. Na oportunidade,
ele terminou sua participação
na 26ª posição no individual

geral do Campeonato Mundi-
al de Ginástica Artística, dis-
putado no dia 1/10, na cidade
de Antuérpia, na Bélgica.



A8
A Tribuna Piracicabana

Terça-feira, 24 de outubro de 2023

PPPPPROJETOROJETOROJETOROJETOROJETO

Uma “nova” Praça José Bonifácio
A Prefeitura Municipal de Pi-

racicaba abriu consulta pública
para manifestação sobre a revitali-
zação da Praça José Bonifácio — e,
por consequência, da Praça da Ca-
tedral —, a partir da ideia de que é,
ali, o Centro da Noiva da Colina.
Há muitos projetos circulando e
não é exagero afirmar que, na ca-
beça de cada piracicabano ou visi-
tante, há uma “praça” definida.
Aqui, um resumo do que pensa o
arquiteto urbanista, empresário
Walter Naime, colaborador de im-
prensa local. Ele publicou, já em
1981, artigo no Jornal de Piraci-
caba, depois outros, e fez dese-
nhos que ilustram “seu” projeto.

“NOSSO” — Como cada um
tem o “seu projeto”, o “nosso” seria
acabar com cimento e asfalto na
praça, eliminar os carros e virar um
parque arborizado, conservando os
monumentos e mais árvores possí-
veis com o coreto entre uma nova
floresta como Praça José Bonifácio
e, claro, junta, a Praça da Catedral.

A praça é sua
Walter Naime

Tudo indica que a praça cen-
tral, a praça José Bonifácio,
fica muito boa ou tudo igual,

mas muito melhor. Como já foi
publicado no JP, dias atrás. Igual
quanto a forma, mas tecnicamente
muito melhor. Parabéns, prefeito,
vossa senhoria foi quem tirou da
cartola o coelho tão aguardado da
mágica que se arrastou por anos.
Vamos ter um piso praticamente
uniforme e razoavelmente reforma-
do, vias urbanas para carros e pe-
destres satisfatórios, áreas de lazer
com paisagismo rasteiro, o que dará
visibilidade dos locais à distância,
iluminação intensa que vai dar me-
lhor segurança ao local à noite, ban-
cos e assentos para os que ali quise-
rem permanecer protegidos na
sombra durante o dia e desfrutan-
do a noite do belo luar, um coreto
reformado para nos oferecer espe-
táculos culturais e artísticos, esta-
cionamento para veículos aumen-

tando em número de vagas, esta-
cionamento para motos, estacio-
namento para táxis, locais para
apresentações cívicas e religiosas.
Como se sabe, há também o estu-
do de se colocar câmeras de moni-
toramento de TV para fiscalizar os
locais, aumentando a segurança
tão exigida nos dias de hoje, além
da fonte de águas. Estão convoca-
das também os estabelecimentos
comerciais na praça e ao redor da
mesma para que se modernizem
a fim de usufruir comercialmen-
te da concentração humana que
deverá aumentar. A praça é sua.
A parceria Prefeitura Municipal e
a Associação Comercial Industri-
al de Piracicaba deu certo. Deve-
mos ter um local com novas cores
para o nosso cartão de visitas. No
entanto, não vai valer a pena tudo
o que for feito e outras coisas por
fazer se você, usuário, não cons-
cientizar que ela é sua. Também é
sua a responsabilidade de valori-
zá-la com sua presença e amor,

Walter Naime

Tudo o que se tem falado do
projeto e das obras da Pra-
ça José Bonifácio é válido.

Teria sido de mais valia ser fala-
do antes do início dos serviços da
reforma da mesma, mesmo com
o risco do surgimento de barrei-
ras à iniciativa da sua execução.
A força social de uma obra tem
maior ou menor intensidade
quanto mais reflita o atendimen-
to às inspirações e necessidades
do povo. Assim sendo, o cuidado
de equacionar o seu atendimento
e funcionalidade na adequação
do projeto é fundamental. Pelo
que conhecemos, tal cuidado tem
sido tomado pelos seus responsá-
veis, desde o estabelecimento do
concurso para anteprojeto, de co-
missão julgadora, desenvolvimen-
to do projeto e início das obras
até a posição atual delas. Dentro
da problemática, sempre será
considerado o melhor projeto, o
melhor trabalho proposto, en-
quanto na disponibilidade de re-
cursos para o que se propõe reali-
zar. Os problemas surgiram, dei-
xa monumentos, retira monu-
mentos, abre trânsito, fecha trân-

sito, etc. Aplausos, críticas e aná-
lises acompanharam o processo
de desenvoltura das obras, ocor-
rendo a participação de seus fu-
turos usuários no julgamento do
que poderia ser bom ou ruim, de
estar certo ou errado, isso duran-
te o desenvolver das obras, o que
está coerente cronologicamente,
pois o povo só consegue analisar
coisas palpáveis, mais reais, não
cabendo a ele a faculdade de jul-
gar as ideias em estágio de proje-
to. Isto posto, é instalado um bi-
nário de dificuldades que incide
sobre o poder político-administra-
tivo. De um lado, a manutenção
sem mudanças do projeto do au-
tor. De outro, certas posições cla-
ras de problemas de adequação
do projeto. Nesse momento, cabe
ao poder político executar e deci-
dir. Para isso, tenho certeza que
o senhor prefeito João Herrmann
Neto tem sensibilidade de sobra
para, representando e defenden-
do sua comunidade, atendê-la
como sempre faz, adaptando ou
reconsiderando alguns pontos de
reivindicações, sem ferir a auto-
ridade profissional do autor do
projeto, merecedor de nosso mai-
or respeito. Baseado no que foi

De praça a camelódromo
Walter Naime

Anunciado pelo JP, a possí-
vel solução do problema
 dos camelôs ocupando os

espaços públicos, deparamos com
a possibilidade de a Praça José Bo-
nifácio ser parte da solução do que
vem se arrastando por um bom
tempo, e desta vez incluindo a José
Bonifácio, contemplada com 27
pontos de vendedores ambulantes.
Isso dá 800 metros quadrados de
território para cada um. Estudos
devem ser feitos por comissões e co-
missões para chegar até a anunci-
ar as decisões publicadas. Repor-
tando ao JP de 18 de outubro de
2005, com o artigo "tudo igual
mas muito melhor", quando foi
citada a defesa do nosso cartão
de visita central e "a praça é sua",
do JP de 1 de dezembro de 2005,
ambos de nossa autoria, quando
com grande esforço a Prefeitura

Municipal e a Associação Comer-
cial e Industrial de Piracicaba,
ACIP, marcaram um ponto posi-
tivo, encontrando inclusive apoio
da população. Não podemos es-
quecer que a praça é nossa e deve
ser a cara de Piracicaba para nós
e para quem aqui o aporte, pois a
zona central foi revigorada com
paisagismo e luzes para acompa-
nhar o que deveria ser a nossa
praça. Hoje, notamos a praça ter
sido colocada em outro plano na
ordem de sua manutenção quan-
to ao aspecto segurança e local de
lazer que acreditamos, não deve
ser propositalmente, e sim por um
novo repensar. Os problemas so-
ciais com o crescimento da cida-
de se acentuam, mas há que se
intervir. Verificamos ali demoli-
ções laterais para a construção do
Poupatempo e com isso a deman-
da da população na praça será au-
mentada, porém, ela não deve dar

Tudo igual, mas muito melhor
Walter Naime

Você tem lem-
branças de quan-
do se quadrava

a praça? Traduzindo a
frase quadrar a praça,
era o ato de formar
uma fila indiana de
pares ou mais de pes-
soas, indo numa dire-
ção e outra de pessoas do sexo opos-
to vindo em sentido contrário, per-
correndo um caminho em voltas,
além das que ficavam paradas pró-
ximas à corrente humana. Era a
praça dos sábados, domingos e fe-
riados. Os autos eram poucos, mas
o traçado das ruas não fugia do
que ficou hoje instalado, a menos
da continuidade da Rua Moraes
Barros, que não sofreu abertura.
Administrações de lá para cá se
sucederam e o traçado da praça
teve alterações, porém acabou vol-
tando à maneira antiga com mu-
danças de pessoas e números de
automóveis que aumentou muito.
Era muito bom, mas hoje é muito
melhor, porque hoje é o presente,
não adiantando sentir nostalgia e
para entendermos melhor, apre-
sentamos um causo: Um marido

cruzou com um amigo
e notou o seu ar de do-
ente e preocupação. Per-
guntou se estava tudo
bem. A resposta foi la-
cônica. Bom, de que jei-
to? Estou morando
num apartamento de
quarto, sala, banheiro e
cozinha na Vila Pru-
dente. Estamos lá eu,

minha mulher, meu filho de sete
anos que agora contraiu asma,
meu sogro e minha sogra. Meu fi-
lho tosse a noite inteira, meu so-
gro ronca e minha sogra sofre de
aerofagia. Eu trabalho na outra
extremidade da cidade. Tenho que
me levantar às quatro horas para
pegar o meu trem e, se perco hora,
chego atrasado ao trabalho, por-
que, perdendo hora neste horário
ou outro horário, o banheiro está
ocupado e os atrasos daí para fren-
te são sucessivos e, chegando atra-
sado ao serviço, perco o domingo
remunerado. E você acha que pode
estar bem? O amigo retruca. Você
acha que assim não está bem mes-
mo? Claro que não, você não perce-
be? O amigo então diz. Por que você
não compra um bode e põe lá? O
quê? Você está brincando comigo?

Passou-se alguns meses, quando
então, por não ter melhorado nada,
lembrando o conselho do amigo de
colocar um bode no apartamento,
resolveu comprar um bode e insta-
lou-o no apartamento. Passados
alguns outros meses, novamente os
amigos se cruzaram. Qual não foi o
espanto que, perguntando, respon-
deu: Eu não disse para você que
colocando um bode no apartamen-
to seria uma loucura? Agora, além
de tudo aquilo que eu me referi, ain-
da tem berro de bode, cheiro de
bode e bolinhas de bode. Você de-
veria estar louco. O amigo então
disse. Está mesmo ruim com o
bode? Então tire-o de lá. Ora, você
disse que para pôr o bode, agora
diz para tirá-lo. Não entendo. Pas-
sando algum tempo, novamente os
amigos se cruzaram de longe e o
mesmo perguntou. Tirou o bode e
como ficou? A resposta foi um gran-
de sorriso e ia seguido uma frase.
Agora está bem melhor. Graças a
Deus está ótimo. E assim é a vida.
Às vezes, para melhorar, precisa pi-
orar. Tudo igual, mas muito me-
lhor. Você conhecia a história?

———
Walter Naime, arquiteto-
urbanista, empresário

dito, nos parece oportuno sugerir
o reestudo do problema do tráfe-
go, que em sua colocação inicial,
na tentativa de afugentar o veí-
culo, acaba pela solução propos-
ta, aproximando-os ainda mais,
pois no aumento dos percursos
inseridos e com colocação das
barreiras físicas e de sinalização,
acabam diminuindo suas mar-
chas, resultando em engarrafa-
mento, causando maiores male-
fícios. Aqui, aproveito a oportu-
nidade para inserir a sugestão de
abertura do trânsito nos seguin-
tes pontos críticos. Rua Boa Mor-
te, esquina com Praça da Cate-
dral e Rua Moraes Barros. Fren-
te para a Catedral de Santo Antô-
nio, onde hoje notamos que está
se fechando o local com cerca,
possivelmente para possibilitar
alguma obra, podendo ser adap-
tada para uma parada de autos,
sem interferir no tráfego da dire-
triz da Rua Moraes Barros, para
que as modificações sugeridas
não afetem a solução geral. Já que
o veículo é uma realidade, con-
vém que se com ele ficarmos, op-
tamos pela solução mais sensata.
(publicado em 26/06/1981
no Jornal de Piracicaba).

como se ela fosse parte de você, o
que realmente é, porque você
também pagou para isso. Respei-
te-a, conserve-a, desfrute de tudo
o que ela poderá oferecer, mas
não pise na grama, não pise nos
bancos e nos assentos, não cuspa
no chão, não jogue lixo no piso,
não apanhe flores, não arranque
galhos das árvores, não atire pe-
dra nos pastos, não alimente os
pombos, para quem sabe, se reti-
rem do local, para não continua-
rem espalhando ameaças de do-
enças, parando assim de sujar
nossas árvores e pisos com suas
batizadas. E, cate o cocô do ca-
chorro, faça a praça uma exten-
são da sua casa, exercitando a
cidadania com urbanidade. A
praça é sua e tem a cara de pira-
cicaba, como é desejo de todos.
Uma boa plástica e boas manei-
ras vão remoçar a noiva da coli-
na. Feliz Natal e um próspero
2006. (publicado no Jornal
de Piracicaba em 2006)

Praça: ainda é tempo

início à mistura com Camelódro-
mo. Deve haver outro lugar que
venha resolver o tema. Procure-
mos encontrar alternativas. Não
vamos colocar o nosso cartão pos-
tal num envelope não condizente
para ser remetido aos nossos ha-
bitantes e visitantes. Cada coisa
em seu lugar, com todo respeito
aos camelôs que lutam pelos seus
pontos de negócios e aos que che-
gam a esta decisão. Aguardamos
que isso deva ser pensado e repen-
sado a fim de que não se banalize o
que foi popularizado. Aqui vai um
ponto de vista de quem acompa-
nha o desenvolvimento deste as-
sunto e os que puderem admiti-lo,
que reflitam para que isso não
aconteça e que você possa vir bar-
rar o nosso cartão de visita em
véspera dos 242° aniversário da
cidade que adoramos tanto. Pi-
racicaba. (publicado em 2009
no Jornal de Piracicaba)
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Professores decidem ampliar
mobilização contra ataques
Categoria realizará vigília na Assembleia Legislativa, a partir de hoje (24)
contra o corte de recursos na educação e contra a privatização da Sabesp

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Atleta do handebol, Jéssica
Campos recebe homenagem

Em assembleia promovida
pela Apeoesp, que reuniu milhares
de professores de diversas regiões
do Estado de São Paulo na última
sexta (20), a categoria decidiu am-
pliar a mobilização na Assembleia
Legislativa do Estado de São Paulo
(Alesp) para tentar barrar os ata-
ques que o governador Tarcísio de
Freitas está fazendo contra a edu-
cação paulista. A assembleia, coor-
denada pelo primeiro presidente da
Apeoesp, Fábio de Moraes, e pela
segunda presidenta da entidade,
deputada estadual Professora Be-
bel (PT), foi realizada na Praça da
República, em frente à Secretaria
Estadual da Educação, e foi segui-
da de um massivo ato unificado
do “Grito pela Educação Pública
de Qualidade para os Filhos e Fi-
lhas da Classe Trabalhadora, Ser-
viços Públicos de Qualidade e Di-
reitos do Funcionalismo”, que
reuniu professores, pais de alunos,
estudantes e lideranças de movi-
mentos sociais e sindicais de diver-
sas regiões do Estado de São Paulo.

Para a deputada estadual
Professora Bebel, foi mais um dia
de luta que abre uma nova etapa
no enfrentamento aos ataques do
governo Tarcísio de Freitas e
para avançarmos em nossas con-

quistas”.  Na assembleia, foi apro-
vado calendário imediato de
ações, que terá início já nesta ter-
ça-feira, 24 de outubro, com vigí-
lia na Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo, que será
marcada por visitas aos gabine-
tes e pressão nas galerias para
derrotar o corte de verbas da
educação, a privatização da Sa-
besp e a reforma administrativa
propostas do governador Tarcísio
de Freitas”, destaca Bebel, que con-
voca os professores a participarem
ativamente deste movimento.

Nesta campanha, os profes-
sores reivindicam não ao corte de
verbas da educação, assim como
pressionarão a Secretaria Estadu-
al da Educação a  enviar de ime-
diato projetos para Atividades Pe-
dagógicas Diversificadas (APDs)
em local de livre escolha e falta-
aula, assim como vão exigir da
Secretaria que anuncie solução
para a permanência dos profes-
sores da categoria O com contra-
tos vencendo em 2023. Também
reivindicam a extensão das con-
dições de estabilidade dos profes-
sores da Categoria F aos professo-
res da Categoria O durante seus
contratos, até que possam se efeti-
var por meio de concurso público.

Na pauta de reivindicações
também estão concurso público es-
tadualizado e classificatório para
100 mil vagas, constituição da
Mesa Permanente de Negociação
com a Apeoesp, revogação da Lei
Complementar 1374/2023 – por
carreira aberta, justa e atraente,
aplicação do reajuste do piso sala-
rial nacional no salário base, con-
tra o abono complementar, pela li-
berdade de ensinar e aprender, com
o fim da vigilância dos professores
em sala de aula por supervisores,
diretores e coordenadores, inclusi-
ve com a retirada das câmeras das
salas de aula, fim da expansão do
PEI e amplo debate na rede esta-
dual sobre Educação Integral, re-
vogação da farsa do “novo” ensino
médio, realização de debate na rede
sobre o ensino médio que interessa
aos filhos e filhas da classe traba-
lhadora, não ao projeto da SEDUC
de digitalização integral do proces-
so educativo com base em slides/
apostilas digitais, por um amplo e
democrático debate curricular na
rede estadual de ensino, em defesa
do ensino técnico-profissionalizan-
te, em defesa das ETECs e Fatecs.
Também é reivindicado a garantia
de permanência dos professores
auxiliares e por uma educação es-

pecial inclusiva, que garanta pleno
atendimento às necessidades edu-
cacionais das pessoas com defici-
ência, pelo direito dos professores
à alimentação nas escolas, revoga-
ção da LC 173/2021 – pelo descon-
gelamento do tempo de serviço de
2020-2021, regularização imedia-
ta dos repasses das contribuições
previdenciárias ao INSS - catego-
ria O, devolução dos valores des-
contados no confisco de aposen-
tados e pensionistas, em defesa
do IAMSPE, com qualidade, des-
centralização, Conselho paritário
deliberativo e destinação de ver-
bas do Estado na mesma propor-
ção da contribuição dos servido-
res, fim das terceirizações e pri-
vatizações nos serviços públicos.

SABESP — Os professores
também decidiram apoiar abaixo-
assinado contra terceirização/pre-
carização do trabalho, contra a pri-
vatização da Sabesp, Metrô e
CPTM, assim como pela redução
da taxa de juros, luta em defesa do
meio ambiente, dos direitos das
mulheres, dos negros, da popula-
ção LGBTQIA+, quilombolas, ju-
ventude e todos os segmentos opri-
midos e pela revogação da reforma
trabalhista e demais ataques aos
direitos da classe trabalhadora.

Professores de diversas partes do Estado de São Paulo
participaram da assembleia, na Praça da República

As reivindicações dos professores foram aprovadas em assembleia
na última sexta-feira, em frente à Secretaria Estadual da Educação

Manifestação de professores em frente a Secretaria Estadual
da Educação contra o corte de recursos na educação

Fotos: Divulgação

Na assembleia, a deputada Bebel destaca a importância de uma
grande mobilização da categoria em defesa do magistério paulista

A atleta e policial militar
Jéssica Campos recebeu na tar-
de desta quinta-feira (19) a mo-
ção de aplausos 165/2023, que
reconhece sua convocação para
competir pela seleção brasileira
na Copa América de Handebol
Master, que acontecerá em Sal-
vador (BA) entre 2 e 5 de no-
vembro. A homenagem foi en-
tregue no plenário da Câmara
pelo vereador Pedro Kawai
(PSDB), autor da propositura.

A trajetória de Jéssica na
modalidade teve início em Sal-
gueiro (PE), aos 11 anos. O incen-
tivo, segundo ela, veio da irmã,
que já jogava handebol na época,
e de seu pai. Jéssica chegou a re-
ceber proposta para atuar na Eu-
ropa, mas escolheu a carreira

Samuca Miazaki

Convocada para a seleção brasileira, atleta irá disputar a Copa
América de Handebol Master, em Salvador, entre 2 e 5 de novembro

militar, sem, no entanto, deixar
o esporte, o que lhe rendeu um
convite para jogar handebol em
Piracicaba, onde está há 10 anos.

Jéssica agradeceu a home-
nagem concedida por Pedro Ka-
wai e disse que se considera uma
pessoa “muito focada nos estu-
dos e no esporte”. Ela comentou
que espera que sua história “seja
um incentivo às crianças, para que
prossigam na área esportiva”.

“Temos muito orgulho e re-
conhecemos todo o trabalho e
esforço de Jéssica. Além de atle-
ta, é uma policial que traz para
a sociedade o exemplo, a dedi-
cação e a importância da prática
esportiva. A convocação levará
o nome da cidade aos quatro
cantos do mundo”, disse Kawai.

DDDDDEMANDAEMANDAEMANDAEMANDAEMANDA

Moção apela para discussão
sobre segurança pública

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Solenidades evidenciam o legado de educadores
A Câmara Municipal de Pi-

racicaba realiza hoje (24), às
19h30, três reuniões solenes, con-
forme iniciativas do vereador Pe-
dro Kawai (PSDB), no requeri-
mento 751/2023, na entrega do
Prêmio Elias Boaventura de Edu-
cação e no requerimento 641/
2023, no Prêmio Educador do

Ano e comemoração pelo Dia do
Professor e entrega do Mérito
Magistério. Além do requerimen-
to 640/2023, de Thiago Ribeiro
(Podemos), em homenagem ao
Dia do Diretor e da Diretora Es-
colar. As solenidades acontecem
nas dependências do salão nobre
“Helly de Campos Melges”, pré-

dio principal da Câmara, rua Al-
feres José Caetano, 834, Centro,
com transmissão ao vivo pela TV
Câmara (nos canais 11.3 da TV
digital, 4 da NET e 9 da Vivo TV)
e também pôde ser conferido nos
perfis oficiais da Câmara, no Fa-
cebook e no YouTube, além do site
camarapiracicaba.sp.gov.br

A moção 186/2023, que faz
um apelo ao prefeito de Piraci-
caba, Luciano Almeida (PP),
para abrir discussão sobre Se-
gurança Pública Básica e o Pla-
no Municipal de Segurança Pú-
blica, foi aprovada na reunião
ordinária desta quinta-feira (19).

A autoria da moção de ape-
lo é da vereadora Rai de Almei-
da (PT). Na propositura, ela ar-
gumenta que nenhum represen-
tante do Poder Executivo Muni-
cipal, incluindo o comando da
Guarda Civil, esteve presente na
Audiência Pública sobre Seguran-
ça Pública na Região Metropolita-
na de Piracicaba e destaca a rele-
vância do tema para o município e
para a Região Metropolitana.

A vereadora ainda argu-
menta que a Constituição Brasi-
leira confirma a segurança pú-
blica como um direito funda-
mental, exigindo que o Estado
preserve a ordem e a segurança
das pessoas e do patrimônio.

Rai de Almeida citou a lei
13.022/2014, que estabelece prin-
cípios importantes para as Guar-
das Civis Municipais, incluindo a

proteção dos direitos humanos
fundamentais, o uso progressivo
da força e a colaboração com a
pacificação de conflitos. Ela tam-
bém destacou a importância do
Sistema Único de Segurança Pú-
blica (Susp), criado pela Lei
13.675/2018, que promove a in-
tegração e cooperação entre os
órgãos de segurança em âmbito
federal, estadual e municipal.

A responsabilidade dos
municípios de elaborar e exe-
cutar seus Planos Municipais
de Segurança, conforme a le-
gislação federal, visando pro-
porcionar à sociedade o direito
social Constitucional de Segu-
rança por meio de ações preven-
tivas, também é enfatizada no
texto da moção que será enca-
minhada ao chefe do executivo.

“Estamos apresentando essa
moção de apelo para que o se-
nhor prefeito chame o debate,
para que nós façamos essa dis-
cussão, para termos essa segu-
rança pública básica e nós tam-
bém tenhamos o Plano Municipal
de Segurança Pública no nosso
município”, declarou a vereadora.
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Professores homenageados
na Alesp, em sessão especial
Solenidade marcou as comemorações do “Dia do Professor”; evento foi no Palácio
Nove de Julho, sexta-feira (20) e centenas de professores foram homenageados

Um grupo de menos 300 pro-
fessores, de Piracicaba e de diver-
sas regiões do Estado de São Pau-
lo, foi homenageado na Assembleia
Legislativa do Estado de São Pau-
lo, em comemoração ao “Dia do
Professor”, ocorrido no último dia
15. A solenidade, realizada no Ple-
nário Juscelino Kubitschek, na noi-
te da última sexta (20), foi pro-
posta e presidida pela deputada
estadual Professora Bebel (PT),
como forma de homenagear pro-
fessores que muito têm contri-
buído com a educação paulista.
“Esta homenagem é estendida a
todos os professores que têm de-
dicado sua vida a ensinar a nos-
sa juventude”, declarou Bebel.

A solenidade contou com a
presença de centenas de professo-
res, estudantes, lideranças popu-
lares que tem atuado em defesa
educação pública de qualidade  e
teve as participações da secretária
de saúde digital do Ministério da
Saúde, a professora Ana Estela
Haddad; do diretor geral do Insti-
tuto Federal de Educação de São
Paulo, Alberto Akio Shiga; do pri-
meiro presidente da Apeoesp, Fá-
bio Moraes; da primeira secretária
geral da Apeoep, Zenaide Honório;
do secretário de Finanças da
Apeoesp,  José Roberto Guido Pe-
reira; do deputado estadual e ex-
senador Eduardo Suplicy, assim
como da coordenadora da zona

sul da Secretaria de Favelas ocu-
pações e cortiços da União dos
movimentos de moradia de São
Paulo - UMM-SP, Sheila Nobre;
da coordenadora da zona Sul da
Secretaria de Favelas, Adriana
Gonçalves; da coordenadora peda-
gógica da Escola Estadual Repú-
blica do Panamá; da supervisora
de ensino, Iara Moraes. Participa-
ram, também, de forma virtual,
Nita Freire, doutora em Educação
e viúva do educador Paulo Freire.

A deputada Bebel diz que foi
um momento de congraçamento,
de homenagem e de reafirmação
do nosso compromisso com a edu-
cação, com os professores e com os
direitos educacionais de nossas cri-

anças, jovens, filhos e filhas da clas-
se trabalhadora. “Em meio a tan-
tas pessoas queridas, lembrei com
tristeza dos ataques que estamos
enfrentando no governo Tarcísio
de Freitas, mas também falei da
renovação de nossas esperanças no
futuro que o governo do presiden-
te Lula tem nos proporcionado, com
iniciativas para valorizar os profes-
sores e a implementação de ações
para melhorar a educação no nos-
so país. Como gosto de dizer, se
me perguntassem o que eu gosta-
ria de ter sido na vida, eu respon-
deria sem titubear: eu seria pro-
fessora!”, disse Bebel, que também
foi homenageada na solenidade
pelo deputado Eduardo Suplicy.

A deputada Professora Bebel foi homenageada
pelo deputado e ex-senador Eduardo Suplicy

A deputada Professora Bebel que propôs e
presidiu a solenidade na Assembleia Legislativa

Grupo de professores de Piracicaba homenageado
na Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo

A solenidade reuniu professores e lideranças
de diversas regiões do Estado de São Paulo

A sala de apresentações do
Teatro Municipal Erotides de
Campos, no Engenho Central, po-
derá ser denominada de Nelma
Nunes, em homenagem à atriz,
dubladora e musicista. A propos-
ta é da vereadora Silvia Morales
(PV), do mandato coletivo A ci-
dade é sua, autora do projeto de
lei 57/2023, aprovado em primei-
ra discussão nesta quinta-feira
(19), na 59ª Reunião Ordinária.

Nelma morreu aos 56 anos,
em 9 de dezembro do ano pas-
sado. Ela participou de espetá-
culos teatrais e musicais em Pi-
racicaba e na região. Integrou
grupos de teatro como Andai-
me, Cochichonacoxia e Gua-
rantã, além de marcar presen-
ça como ex-aluna e musicista
em concertos da Empem (Esco-
la de Música de Piracicaba

TTTTTEAEAEAEAEATRTRTRTRTROOOOO     DODODODODO E E E E ENGENHONGENHONGENHONGENHONGENHO

Sala será denominada
de Nelma Nunes

“Maestro Ernst Mahle”), ao
lado de Ernst e Cidinha Mahle.

Integrou os Corais Universitá-
rios da Unimep, onde se formou em
filosofia, e foi coralista no Coral São
Francisco (Igreja dos Frades) e Vo-
zes de Maria, em Campinas. Tocava
piano, acordeão e violoncelo. Parti-
cipou do Grupo de Danças Folclóri-
cas Alemãs, da Escola de Música de
Piracicaba. Foi professora de piano
e ministrava aulas de terapia musi-
cal. Mais recentemente, atuou
como dubladora de filmes comerci-
ais, de longa-metragem, desenhos
animados e vídeos institucionais.

Durante a reunião ordinária,
Silvia Morales leu trechos da pro-
positura e, na sequência, exibiu um
vídeo com depoimentos dos ami-
gos e artistas. O vereador Pedro
Kawai (PSDB) também enalteceu
a trajetória de Nelma Nunes.

PPPPPAINGUÁSAINGUÁSAINGUÁSAINGUÁSAINGUÁS

Piracicaba sediará o fórum
regional sobre moradia
como saúde pública

O Coletivo Painguás, grupo
formado por agentes da luta por
moradia de Piracicaba, receberá na
Estação da Paulista no próximo dia
5, movimentos sociais, profissio-
nais da área e representantes dos
três poderes de toda região para
espaço de discussão, troca de expe-
riências e debates sobre a solução
para o problema habitacional no
interior paulista. O evento tem par-
ceria com o Projeto Gerações, a
FACESP (Federação das Associa-
ções Comunitárias de São Paulo) e
a rede ATHIS no Interior Paulista.

Como resultado da organiza-
ção de profissionais de Piracicaba
engajados na luta por moradia, o
Coletivo Painguás foi criado após
serem contemplados em um edi-
tal de parceria de fomento com o
CAU/SP (Conselho de Arquitetu-
ra e Urbanismo) para formação e
difusão do conhecimento sobre
habitação de interesse social, di-
reito à cidade e saúde coletiva.

Com intenção de pautar a saú-
de coletiva no campo do planeja-

mento urbano e do acesso à habi-
tação, o fórum reforça o conceito
de moradia digna, abrangendo
todo o espaço urbano em que se
insere, para fazer valer o artigo 6º
de nossa constituição: são direitos
sociais a educação, a saúde, a ali-
mentação, o trabalho, a mora-
dia, o transporte, o lazer, a se-
gurança, a previdência social, a
proteção à maternidade e à infân-
cia, a assistência aos desampara-
dos, na forma desta Constituição.

A participação do públi-
co  gera l ,  prof i ss ionais  da
área, movimentos sociais e
interessados é aberta median-
te inscrição pelo formulário
bit.ly/forummoradiaesaude.

SERVIÇO
Mais informações sobre o
evento estão disponíveis nas
mídias digitais do Coletivo
Painguás: facebook.com/co-
letivopainguas, instagram.
com/co le t i vopa inguas  e
coletivopainguas.wixsite.com/
co le t ivopa inguas.

BBBBBAIRROSAIRROSAIRROSAIRROSAIRROS

Prefeitura homologa licitação para pavimentar
A Prefeitura de Piracicaba,

por meio da Secretaria de Obras
e Zeladoria (Semozel), homolo-
gou licitação para obras de in-
fraestrutura na rua Júlio Soa-
res Diehl, via que liga os bairros
Costa Rica e Monte Líbano. Os
serviços incluem adequação do
sistema de drenagem, com ins-
talação de galeria de águas plu-
viais, construção de guias, sar-
jetas e calçadas e pavimentação.
No total, a obra contemplará
mais de 3.400 m2, com investi-
mento previsto de R$ 1,1 milhão –
a empresa vencedora foi a RJ das
Neves Obras Ltda. A estrada, que
ainda é de terra, é a principal via
de acesso entre os bairros, já que
liga a rua Vaticano, no Costa
Rica, ao bairro Monte Líbano. Prefeitura vai pavimentar rua que liga os bairros Costa Rica e Monte Líbano

Divulgação/CCS

Nesta segunda-feira (23), o
vereador Gilmar Rotta (PP) se
reuniu com o subsecretário
de Saúde, Augusto Muzille Jr,
e com a diretora da Escola
Municipal do Bairro Ibitiruna,
Viviane Detoni. Moradores da
zona rural relataram preocu-
pações acerca do tratamento
de picada de escorpião. A
principal questão em pauta
na reunião foi a demora da
ambulância para chegar ao

local em caso de acidentes.
Segundo a diretora, o veículo
demora em torno de 50 mi-
nutos, enquanto estudos in-
dicam que o paciente preci-
sa receber o soro antes de
completar uma hora após o
evento. Do contrário, seria
ineficiente. O subsecretário
garantiu tomar providências
para solucionar o problema o
mais rápido possível, nos bair-
ros de Ibitiruna e Anhumas.

SOCORRO A PICADAS DE ESCORPIÃO

Divulgação
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Campinas recebe a última etapa
do Circuito Corridas no dia 19
Largada está agendada para às 7 horas, dia 19 de novembro,
na Praça Arautos da Paz, com as distâncias de 5km, 10 km

IIIIINONONONONOVVVVVAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃO

Sicredi integra a lista das
empresas mais abertas

Aos amantes de corrida aqui
vai um convite especial. Dia 19 de
novembro, domingo, acontece a
última etapa do Circuito Corridas
Pague Menos 2023, em Campinas.
A largada está agendada para às 7
horas, na Praça Arautos da
Paz, com as distâncias de 5km, 10
km e caminhada Pet Friendly. Com
patrocínio da Rede de Supermer-
cados Pague Menos e organização
da Chelso Sports, a competição já
aconteceu em Valinhos, Piracica-
ba, Itu, Americana e Mogi Guaçu,
e reuniu mais de sete mil atletas.

Na última quinta-feira, dia 19
de outubro, aconteceu o lançamen-
to oficial da etapa na loja do Super-
mercados Pague Menos, no Par-
que Prado. Durante à tarde foi apre-
sentado o trajeto oficial, dicas im-
portantes e como participar. No site
www.corridapaguemenos.com.br,
estão disponíveis as inscrições para
a 6ª e última etapa. Assim como
nas cinco edições anteriores, as
premiações serão em vales-compras
para os cinco primeiros colocados
nas categorias masculina e femini-
na, nas provas de 5km e 10km.

Guilherme Celso, CEO da Chel-
so Sports, produtora encarregada
pela organização, enfatiza a rele-
vância do Circuito Corridas Pague

Menos. “Nossas corridas são ofici-
almente reconhecidas e submetidas
à supervisão técnica da FPA (Fe-
deração Paulista de Atletismo). O
apoio da Rede de Supermercados
Pague Menos desempenha um pa-
pel vital na promoção da prática
esportiva, levando o esporte a vári-
as cidades. Isso contribui não só
para o bem-estar e a saúde da po-
pulação, mas também para o dina-
mismo da economia local, já que
há participação de competidores de
diversas localidades.” Guilherme
Celso ressaltou ainda a importân-
cia desses elementos”, afirma.

Com o objetivo de promover a
inclusão e incentivar a melhoria da
qualidade de vida por meio da cor-
rida de rua, o Circuito Corridas
Pague Menos 2023 visa incentivar
atletas amadores ou profissionais
a estabelecerem e alcançarem suas
metas. Segundo Fabio Cecon, Ge-
rente de Marketing e Comunicação
do Supermercados Pague Menos,
“através do nosso apoio e patrocí-
nio, estamos desempenhando um
papel social significativo ao possibi-
litar que a comunidade desfrute de
diversos eventos culturais e esporti-
vos. No âmbito esportivo, a corrida
de rua representa uma oportuni-
dade inclusiva, acessível a todos.”

Inaugurada em 1989, a
Rede de Supermercados Pa-
gue Menos está entre as 30
maiores empresas supermer-
cadistas do Brasil, conforme o
ranking da Associação Brasi-
leira de Supermercados
(ABRAS). Atualmente, possui
33 lojas em funcionamento
nas cidades de Americana,
Araras, Artur Nogueira, Boitu-
va, Campinas, Hortolândia, In-
daiatuba, Itu, Limeira, Mogi
Guaçu, Nova Odessa, Paulí-
nia, Piracicaba, Santa Bárbara
d’Oeste, Salto, São João da

PAGUE MENOS

História que começou em 1989
Boa Vista, São Pedro, Sumaré,
Tietê e Valinhos. A empresa pos-
sui um Complexo Administrati-
vo, Logístico e Entreposto de
Carnes em Santa Bárbara
d’Oeste, com 200 mil m². Com
mais de 6.800 colaboradores,
segue em constante expansão.
A fórmula do bom atendimento,
somada aos produtos de quali-
dade e aos preços imbatíveis,
faz da varejista sinônimo de
qualidade, economia, comodi-
dade, competência e varieda-
de.  Supermercados Pague
Menos “Faz Sua Vida Melhor”!

Fotos: Divulgação

Etapa Itu

Etapa Valinhos

Etapa Mogi Guaçu

Roberta Kwietniewski

Representantes da Sicredi, durante a premiação

O Sicredi está entre as empre-
sas mais abertas à inovação no Bra-
sil, de acordo com o ranking da 100
Open Startups. A instituição finan-
ceira cooperativa conquistou o 1º
lugar na categoria “Serviços Finan-
ceiros” e a 4ª colocação na catego-
ria geral “Top 100 Open Corps”. O
evento de premiação foi realizado
nesta quarta-feira (18), no Rio de
Janeiro, e reconheceu as startups
mais atraentes para o mercado
corporativo, bem como as empre-
sas líderes em open innovation.

O reconhecimento ao Sicredi é
resultado da ampliação da sua cul-
tura de inovação aberta e de várias
ações nesta área, como o fortaleci-
mento das conexões com startups
para entregar valor aos mais de 7
milhões de associados, além da pre-
sença no ecossistema digital e a
colaboração com hubs e eventos
para o crescimento e aprendiza-
do mútuo. Nos últimos anos, o
Sicredi tem planejado e desenvol-
vido iniciativas em inovação aber-
ta, reconhecidas neste ranking.

“A premiação reforça o que
temos feito na jornada de parceri-
as com startups, que se expande
dia a dia para diversificarmos con-
tinuamente os nossos mais de 300
produtos e serviços, financeiros e
não financeiros, com o objetivo de
oferecermos sempre a melhor ex-
periência aos associados, centrais
e cooperativas que compõem o Si-
credi. Para nós, a tecnologia não é
um fim em si mesmo, mas um meio
para atender as necessidades das
pessoas, melhorar suas vidas e con-
tribuir para o desenvolvimento da
sociedade”, destaca Felipe Feldens,
diretor executivo de Estratégia,
Evolução e Dados do Sicredi.

O ranking 100 Open Startups
é publicado desde 2016 pela prin-
cipal plataforma de open innova-

tion da América Latina. Sua me-
todologia inclui critérios objeti-
vos, baseados na quantidade e in-
tensidade dos relacionamentos
entre corporações e startups.

INOVAÇÃO ABERTA —
Dentre as iniciativas, desde 2018, o
Sicredi realiza o programa Inovar
Juntos, o qual tem como objetivo
conectar desafios do negócio a star-
tups e fornecer recursos para a reali-
zação de experimentos que resultam
em aprendizados e resultados. Até o
momento, mais de 500 startups já
se inscreveram para o programa,
sendo que 200 tiveram a oportuni-
dade de apresentar suas ideias e
20 das soluções propostas foram
escaladas com implementação.

Ainda, a instituição financei-
ra cooperativa dispõe da Plata-
forma de Conexão, onde os cola-
boradores de suas centrais e coo-
perativas podem abrir desafios às
startups. Além disso, é um dos
mantenedores do Next, progra-
ma de aceleração de fintechs e
techfins da Federação Nacional
de Associações dos Servidores do
Banco Central (Fenasbac), volta-
do a desafios do setor financeiro.

O Sicredi também integra o
ecossistema de inovação, por meio
de parcerias com hubs, universi-
dades, empresas e órgãos públi-
cos. Um dos exemplos é o Agtech
Garage, um dos maiores hubs de
inovação da América Latina para
o agrobusiness que tem como ob-
jetivo ser uma ponte que conecta
as necessidades dos produtores ru-
rais com as soluções tecnológicas.
Algumas das soluções desenvolvi-
das pelos participantes no progra-
ma Intensive Connection, idealiza-
do pelo AgTech Garage, já foram
testadas por produtores rurais e
associados ao Sicredi e tiveram ava-
liação positiva de 92% deles.  

COLABORADORES

Sicredi é a 4ª melhor
para trabalhar no País

O Sicredi, instituição fi-
nanceira cooperativa com pre-
sença em todo o Brasil, é a 4ª
melhor empresa para traba-
lhar no país, categoria Gran-
des Empresas (com mais de
10 mil colaboradores), segun-
do o ranking do Great Place
To Work® (GPTW). A cerimô-
nia de premiação aconteceu
nesta segunda-feira (16), em
São Paulo, e reconheceu 150
organizações em três catego-
rias - Multinacionais, Gran-
des Empresas Nacionais e
Pequenas e Médias Empre-
sas Nacionais. Mais de 5 mil
empresas se inscreveram
para esta edição do GPTW.

“Essa é uma conquista
das mais de 40 mil pessoas
colaboradoras que fazem do
Sicredi um ótimo lugar para
trabalhar e que, todos os dias,
vivem o nosso propósito de
construir juntos uma socieda-
de mais próspera, fazendo a
diferença na vida dos nossos
mais de 7 milhões de associ-
ados. Estamos muito felizes
com o reconhecimento, pois
também demonstra a cons-
trução de um ambiente de tra-
balho positivo, humanizado e
do qual as pessoas se sen-
tem parte”, afirma Daniele
Garcia Schmidt, superinten-
dente executiva de Gestão de
Pessoas e Cultura do Sicredi. 

A posição de destaque foi
obtida a partir de avaliação re-
alizada por meio da Pesquisa
de Clima e análise do Book de
Práticas. Neste ano, a pesqui-

sa contou com a participação de
34 mil colaboradores do Sicre-
di, que contribuíram com sua
percepção sobre como é traba-
lhar na instituição, atingindo um
resultado (índice geral de confi-
ança) de 89%. Outro ponto ana-
lisado é o e-NPS (Employee Net
Promoter Score), que mede o
quanto os colaboradores indi-
cariam a instituição para os
amigos trabalharem. Neste
quesito, a instituição atingiu o
marco percentual de 84%.

A pesquisa com o público
interno também apontou os
motivos pelos quais os colabo-
radores querem continuar traba-
lhando na instituição financeira
cooperativa. Oportunidade de
crescimento e desenvolvimen-
to foi a razão indicada por qua-
se 50% das pessoas, seguida
do alinhamento dos valores
pessoais com os valores da
empresa (25%) e o fato de pro-
porcionar equilíbrio entre a vida
pessoal e profissional (18%).

“Acreditamos que no coo-
perativismo, modelo de negó-
cio do Sicredi, as pessoas têm
a oportunidade de deixar um le-
gado. Isso significa que os ta-
lentos preocupados com a
agenda ESG e em fazer a dife-
rença no mundo encontram no
Sicredi uma cultura que, temos
orgulho de dizer, tem bases
sólidas no nosso propósito
que se manifesta na nossa
forma de se relacionar com
nossos associados e com as
comunidades onde estamos
inseridos”, salienta Daniele.

Na reta final do mês de outu-
bro, o Simespi (Sindicato das In-
dústrias Metalúrgicas, Mecânicas,
de Material Elétrico, Eletrônico, Si-
derúrgicas e Fundições de Piraci-
caba, Saltinho e Rio das Pedras)
mantém sua intensa programação
de cursos e palestras. Há oportuni-
dades para quem busca ampliar os
conhecimentos sobre planejamento
patrimonial e sucessório, gerencia-
mento de processos de negócios e
implantação da LGPD (Lei Geral de
Proteção de Dados) nas empresas.

Na próxima sexta (27), acon-
tece a palestra on-line e gratuita
sobre A Importância do Planeja-
mento Patrimonial e Sucessório
Diante da Majoração do Imposto
sobre o Patrimônio e a Herança que
Vem Aí. O tema será abordado pe-
los advogados José Ademir Crive-
lari, Karina Padoveze e Fernanda
Bazzo, do escritório Crivelari & Pa-
doveze Advogados. “O objetivo é
levar esclarecimentos sobre a im-
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Simespi encerra outubro com palestras e curso

Cursos e palestras serão na sede do Simespi

Divulgação

portância do planejamento patri-
monial em razão das mudanças
trazidas pela reforma tributá-
ria”, explica Crivelari. A palestra
acontece a partir das 8h30 e,
para receber o link de participa-
ção, é preciso inscrever-se pelo
e-mail cursos@simespi.com.br.

DIA 30 — Definido como rol
de práticas com foco total na mo-
delagem de processos de uma em-
presa, voltado à melhoria contínua,
o Business Process Management é
o assunto da palestra Com Proces-
sos Não Tem Fracassos, que será
ministrada pelo especialista Rapha-
el Alves Ferreira. O evento aconte-
ce no próximo dia 30, a partir das
18h30, e é gratuito para empresas
associadas ao Simespi. Inscrições
podem ser feitas pelo e-mail
cursos@simespi.com.br. Os orga-
nizadores pedem a doação de
lenço de cabeça, hidratante à
base de aloe vera e protetor so-
lar para a campanha Guerreiras

de Lenço, que serão entregues a
entidades que atendem mulheres
em tratamento contra o câncer.

Fechando a programação do
mês de outubro, no dia 31, a partir
das 17h30, acontece o módulo 2 do
curso De Diretrizes à Prática: Im-

plementando a LGPD nas Empre-
sas. O tema Navegando no Mundo
dos Crimes Cibernéticos será apre-
sentado pela advogadas Mayara
Noveleto e Caroline Valentim. As
inscrições devem ser feitas pelo
e-mail cursos@simespi.com.br.

Divulgação

CASA DOS
CONSELHOS
Vice-presidente do Conselho
Municipal de Saúde, Paulo So-
ares visitou na manhã de on-
tem (23) a Casa dos Conse-
lhos. “Iniciei minha semana
passando aqui para dar anda-
mento em algumas deman-
das e aproveitei para desejar
às secretárias da Casa um
ótimo dia e uma semana
abençoada para todas, que
os trabalhos sejam realizados
e que o sucesso transborde
em todas as ações”, disse ele,
que preside o Caphiv (Centro
de Apoio à HIV, Aids, Sífilis e
Hepatites Virais) e que tam-
bém é diretor do residencial
para idosos Casa da Vovó Nice.
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar,
sala de estar, cozinha, lavanderia, va-
randa e garagem coberta; Móveis pla-
nejados e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churrasqueira;
Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima localiza-
ção-ma io res  in fo rmações  19
998963876.
------------------------------------------
TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar Rua Moraes Barros, 1.205 –
Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 – (19) 3433-3515.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

ANALISTA CONTABIL
Curriculum para rhpiracicaba@hotmail.com

WhatsApp (19) 984063682

EDITAL DE CHAPA INSCRITA. SINDICATO DOS EMPREGADOS NO
COMÉRCIO DE PIRACICABA, CNPJ: 54.407.093/0001-00, com
base territorial nas cidades de Piracicaba, São Pedro, Águas de
São Pedro, Charqueada, Saltinho e Santa Maria da Serra com
sede na Rua Gov. Pedro de Toledo nº 636, Centro, Piracicaba-
SP-CEP: 13.400-060. Pelo presente edital faço saber que con-
forme previsto no artigo 40 do Estatuto desta entidade, no dia
17/10/2023 encerrou-se o prazo para inscrição de chapas, con-
forme edital publicado nos jornais Folha de São Paulo, página
A29 e A Tribuna Piracicabana, página A14, ambos veiculados no
dia 12/10/2023 comparecendo na Secretaria do Sindicato  ape-
nas uma chapa com interessados em participar do pleito que
se realizará no dia 23 de novembro de 2023 para composição e
renovação dos órgãos de administração desta entidade, que
figurará em cédula única, estando assim composta: CHAPA 01
(UM): Diretoria Efetiva Vitor Roberto Previde (Presidente); Anto-
nio Roberto Previde(vice-presidente); Vanessa Fernanda Polo
Lanes (tesoureira); Denise Giuliane Feliciano Brigatti (secretá-
ria); Idelmar Bezerra Dias (diretor de esporte e lazer); Vlademir
Camargo (diretor de patrimônio); Suplentes da Diretoria: Mar-
cos Roberto de Oliveira; Daniele Rocha Amaral; Deivid Luis Gor-
ge, José Rodrigo Capucin, Carlos Roberto Sebastião; Conse-
lho Fiscal Efetivo: Francisco Roberto Pavão, José Paulo Ramos
Graça, Hélio Lopes Júnior; Suplentes do Conselho Fiscal: Osó-
rio Correa, Marcos Antonio Pedroso; Luiz Deoclecio Marangoni;
Delegados Federativos Efetivos: Vitor Roberto Previde e Antonio
Roberto Previde; Delegados Federativos Suplentes: Vanessa
Fernanda Polo Lanes e Idelmar Bezerra Dias. Fica aberto o pra-
zo de 03 (três) dias para o oferecimento de impugnação contra a
candidatura de qualquer candidato, que deverá ser formulada
conforme Estatuto e dirigida ao Presidente do Sindicato. Piraci-
caba, 24 de outubro de 2023. Vitor Roberto Previde - Presidente.
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Reunião pelos 20 anos do Cerest
homenageia 10 profissionais
Gustavo Pompeo é autor do requerimento que deu origem às homenagens na Câmara

Dez profissionais foram home-
nageados pela Câmara Municipal
de Piracicaba nesta sexta-feira (20),
por ocasião das duas décadas de
atuação do Cerest (Centro de Refe-
rência em Saúde do Trabalhador).
Uma reunião solene aconteceu no
Salão Nobre Helly de Campos
Melges, a partir do requerimen-
to 706/2023, de autoria do vere-
ador Gustavo Pompeo (Avante).

Dos profissionais em atuação,
foram reconhecidos a técnica de
enfermagem Adriana Maia, o res-
ponsável técnico e médico do tra-
balho José Durval Fraga Moreira,
a médica do trabalho Ecléa Bravo,
o engenheiro de segurança do tra-
balho Eduardo Buoso, o fisiotera-
peuta Paulo Jose da Silva Monta-
nher e a especialista em epidemio-
logia em saúde do trabalhador San-
dra Renata Canale Duracenko.

O parlamentar também ho-
menageou os que já deixaram o
Cerest: a assistente social Lucile-
ne Belatto Calcidoni Pacheco, que
atuou por 14 anos; Nancy Albu-
querque, que atuou de 2006 até o
ano de 2018; a auxiliar de enfer-
magem Maria Aparecida da Sil-
va Sartori, que permaneceu no
órgão até 2019; e Mara Alice Ba-
tista Conti  Takahashi,  que
atuou como supervisora da equi-
pe de reabilitação profissional.

Presidente do Fórum Perma-
nente de Cidadania, Justiça e Cul-
tura de Paz e do Fórum Perma-
nente de Educação para o Trânsi-
to, Gustavo Pompeo disse que o
Cerest tem sido um dos principais
parceiros para as ações de ambos
os fóruns. “Sou motoboy de profis-
são. Sei o quão duro é o quão a
categoria sofre no mundo moder-
no”, citou. “É necessário apoiar a
causa, unir forças e olhar para a
saúde do trabalhador. Somos to-
dos humanos e produtivos para
o nosso país”, completou ele.

Guilherme Leite

Solenidade de iniciativa do vereador Gustavo Pompeo (Avante) aconteceu na sexta-feira (20)

A diretora do Cerest, Clarice
Aparecida Bragantini, disse que
muitas demandas ainda fazem
parte do Cerest e que elas “dão
força para tocar em frente”. Ela
declarou ainda que as ações são
para a melhoria do ambiente de
trabalho, para que sejam evita-
dos acidentes e problemas relaci-
onados à saúde do trabalhador.

O secretário de Desenvolvimen-
to Econômico, Trabalho e Turismo,
José Luiz Ribeiro, trouxe sua histó-
ria profissional para destacar os
avanços na área nos últimos anos.
Ele disse ter ingressado no setor
metal mecânico em 1976 e, a partir
de 1980, como funcionário da De-
dini Indústrias de Base. “Não tínha-
mos luva, sapatão, convênio médi-
co, uniforme, máscara e óculos. As
coisas foram se modernizando e o
Cerest chegou em um bom momen-
to: inovou a relação da saúde do
trabalhador em nossa cidade e no
Brasil. Hoje, estamos comemoran-
do a preservação da vida”, disse.

Ao se pronunciar em nome dos
homenageados, o médico José

Durval Fraga Moreira fez referên-
cia ao pesquisador da Fundacen-
tro, José Marçal Jackson Filho. “Ele
falou que o Cerest é um caso de
sucesso, que merece ser estudado.
É uma entidade que ganhou desta-
que nos âmbitos municipal, regio-
nal, estadual e brasileiro, e até mes-
mo com publicações no exterior.”

Também a partir das declara-
ções do secretário José Luiz Ribei-
ro, José Durval disse que sempre
trabalhou na iniciativa privada. “A
minha postura lá é a mesma que
tenho aqui. Uma das questões que
valem a pena ser estudadas é o que
nos une e nos torna eficientes no
Cerest. Somos pessoas muito dife-
rentes, mas temos a visão da saú-
de do trabalhador. Não somos con-
tra nada, não somos individualis-
tas e nossa equipe é composta por
pessoas brilhantes”, disse.

Seguindo a máxima de que “o
trabalho enobrece o homem”, José
Durval acredita que o trabalho é
para trazer “saúde, bem-estar e
não doença”. Ele completou: “nos-
sa luta no Cerest é por transfor-

mar o trabalho nessa coisa mais
nobre na vida: dar satisfação,
grandeza e sentido de realização”.

Já Karina Corrêa Contiero,
diretora do Centro de Vigilância
em Saúde, enalteceu o órgão pela
realização da 25º Sempat (Sema-
na Municipal de Prevenção de
Acidentes e Doenças Relaciona-
das ao Trabalho), que teve início
no dia 16. “Todos que estão ali
dão mais do que o exigido, vão
além. O Cerest é referência, é um
modelo a ser seguido”, declarou.

Quem também acompanhou
as homenagens foi Milton Costa,
presidente do Sindicato dos Tra-
balhadores da Construção Civil.
Ele disse que o Cerest contribuiu
para a mudança “na característi-
ca e na condição de ambiente se-
guro e saudável de trabalho”.

Antes do encerramento da
solenidade, Gustavo Pompeo
quebrou o protocolo e solicitou
ainda o depoimento de Antenor
Varolla, que faz parte do Cerest
desde a sua fundação, e de Ales-
sandro José Nunes da Silva.
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Vereador indica manutenção da iluminação e limpeza
O vereador André Bandeira

(PSDB) protocolou, sexta-feira
(20), duas indicações ao Executi-
vo de serviços de zeladoria a se-
rem realizados no bairro Santa
Rita. Na indicação 4048/2023, o
parlamentar solicita a manuten-
ção da iluminação nos postes da
avenida Dorival Cruz Lima.

Ele relata que foi procurado
por moradores porque o proble-
ma já dura há pelo menos 20 dias.
De acordo com o parlamentar, o
pedido já foi efetuado via 156, mas
não foi atendido. “É necessária e
urgente a manutenção na ilumi-
nação do local para garantir se-
gurança e qualidade de vida aos

moradores do bairro e a todos que
por ali transitam”, argumenta o
parlamentar, na propositura.

Já a indicação 4049/2023
aponta a necessidade de corte de
mato, capinação e limpeza em toda
a extensão da avenida dos Concep-
cionistas, também no bairro Santa
Rita. “É necessário realizar a poda

corretiva das árvores na área, uma
vez que se trata de uma via com
grande circulação de veículos e pe-
destres. Torna-se, portanto, impe-
rativo realizar a limpeza da vegeta-
ção para evitar a proliferação de
insetos e animais peçonhentos”,
diz, na indicação. Ele cita que o ser-
viço também foi requisitado via 156.
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MENINO JAMES ALEXANDER
MARQUES faleceu ontem, nesta
cidade, contava 08 anos, filho do
Sr. Marcio Vinicius Marques e da
Sra. Flavia de Proença Marques.
Deixa avô, demais familiares e
amigos. Sua Cerimônia de Cre-
mação foi realizada ontem, às
18h30 no “Salão Nobre” do Cre-
matório Memorial Metropolitano
de Piracicaba. Procedimentos de
Cremação serão realizados pos-
teriormente. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ROBERTO KAKUHAMA faleceu
ontem, nesta cidade, contava 68
anos, filho dos finados Sr. Toshito-
ra Kakuhama e da Sra. Marii
Kakuhama, era casado com a Sra.
Rosangela Lurdes de Camargo
Kakuhama; deixa a filha: Roberta de
Camargo Kakuhama Ribeiro, casa-
da com o Sr. Alan Gabriel Ribeiro.
Deixa o neto: Gabriel Kakuhama Ri-
beiro, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 10h00 do
Velório do Crematório Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba, sala “Es-
meralda”, para o Cemitério Munici-
pal da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. EDI CARVALHO PEREIRA fa-
leceu ontem, nesta cidade, conta-
va 67 anos, filho dos finados Sr.
José Cunha Pereira e da Sra. Apa-
recida Carvalho Pereira. Deixa fi-
lhas, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 09h00 da
sala “01” do Velório do Cemitério
Municipal da Vila Rezende, para re-
ferida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

 SR. JOSE ANTONIO DE MELLO
faleceu ontem, nesta cidade, con-
tava 77 anos, filho dos finados Sr.
Eliziario de Mello e da Sra. Antonia
Maria Furlan de Mello; deixa os fi-
lhos: Edison Jose de Mello, casado
com a Sra. Marcia Cristina de Mello
e Fernanda Barbosa Prete, casada
com Adriana Prete. Deixa netos,

demais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 09h30 do Ve-
lório do Crematório Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba, sala
“Rubi”, para o Cemitério Municipal
da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. GIOVANE APARECIDA DE
ALMEIDA STURION faleceu dia 21
p.p., nesta cidade, contava 54 anos,
filha do Sr. Ademar Benedito de Al-
meida e da Sra. Elza Rodi de Almei-
da, era casada com o Sr. José Luis
Santo Sturion; deixa as filhas: Leti-
cia Sturion Pereira, casada com o
Sr. Cristhian Gonçalves Pereira;
Camila Sturion da Silva, casada com
o Sr. Felipe Nunes da Silva e Thais
Sturion Ruiz, casada com o Sr. Die-
go Fernando Hardt Ruiz. Deixa ne-
tos, demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado anteon-
tem, tendo saído o féretro às 11h00
da sala “A” do Velório do Cemitério
Parque da Ressurreição, para a re-
ferida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. SANDRA MARIA CASTILHO
faleceu dia 21 p.p., nesta cidade,
contava 62 anos, filha dos finados
Sr. Antonio Castilho e da Sra. Maria
Portella de Toledo Castilho, era viú-
va do Sr. Carlos Pereira Melo; dei-
xa os filhos: Mariana Priscila Casti-
lho de Barros Sa, casada com o Sr.
Jose da Silva Sa; Washington Lu-
cas Melo; Robson Luiz Melo; Jefer-
son Castilho Guilhem e Charles
Castilho Guilhem. Deixa netos, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado anteontem,
tendo saído o féretro às 10h00 do
Velório do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba, sala
“Diamante”, para o Cemitério Munici-
pal da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. LUIZ DELFINO FILHO (CACA)
faleceu dia 21 p.p., nesta cidade,
contava 62 anos, filho dos finados
Sr. Luiz Miguel Delfino e da Sra.
Maria das Dores Delfino, era casa-

do com a Sra. Elisabete Maria Cruz;
deixa os filhos: Francisco Deivanil-
son Delfino Filho e Maria Deivania
Delfino Filho. Deixa netos, demais
familiares e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado anteontem, tendo
saído o féretro às 16h30 do Velório
do Bairro Tupi na cidade de Piraci-
caba/SP, para o Cemitério Municipal
da Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANDERSON CARDOSO DOS
SANTOS faleceu dia 21 p.p., nes-
ta cidade, contava 40 anos, filho
do Sr. Argemiro Costa dos Santos
e da Sra. Maria Cleonice Cardoso
dos Santos; deixa os filhos: Dani-
el; Livia e Emanuele. Deixa irmãos,
cunhados, sobrinhos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado ontem, tendo saído
o féretro às 09h00 da sala “02” do
Velório do Cemitério Municipal da
Vila Rezende, para a referida ne-
crópole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. CECILIA ROMANI SANDALO
faleceu anteontem, nesta cidade,
contava 83 anos, filha dos finados
Sr. Alfredo Romani e da Sra. Irondi-
na Romani Zitto, era viúva do Sr.
José Sandalo; deixa os filhos: José
Sandalo Junior, casado com a Sra.
Virginia Maria Sanson Sandalo e
Josy Romani Sandalo, já falecida.
Deixa a neta Margarida Sanson
Sandalo, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi realiza-
do anteontem, tendo saído o fére-
tro às 14h30 do Velório da Sauda-
de, sala “02”, para o Cemitério Muni-
cipal da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ISABEL CASTILHO MARI-
NHO faleceu anteontem, nesta ci-
dade, contava 101 anos, filha dos
finados Sr. Francisco Castilho Ma-
rinho e da Sra. Magdalena Munhoz,
era viúva do Sr. Raymundo Mari-
nho; deixa as filhas: Ercilia Casti-
lho Marinho e Eliana Castilho Mari-
nho de Siqueira, casada com o Sr.
Luiz Antonio de Siqueira. Deixa ne-

tos, bisnetos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi rea-
lizado anteontem, tendo saído o
féretro às 17h00 da sala “03” do
Velório do Cemitério Municipal da
Vila Rezende, para a referida ne-
crópole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. BENEDITO DA ROCHA fale-
ceu anteontem, nesta cidade,
contava 77 anos, filho dos fina-
dos Sr. Antonio da Rocha e da
Sra. Maria Calegari, era casado
com a Sra. Dulcidia de Latorre da
Rocha; deixa as filhas: Dulcineia
Aparecida da Rocha Melotto, ca-
sada com o Sr. Paulo Sergio Me-
lotto; Dulcemara de Fatima da Ro-
cha Parisi, viúva do Sr. José Cae-
tano Parisi e Dulcimeire Agnes da
Rocha. Deixa netos, bisnetos, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 17h00 do
Velório do Cemitério Municipal da ci-
dade de Charqueada/SP, para a re-
ferida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. BENEDICTO ZEFFA faleceu
dia 21 p.p., na cidade de Rio das
Pedras/SP, contava 76 anos, filho
dos finados Sr. Antonio Sebastião
Zeffa e da Sra. Aparecida Martins,
era casado com a Sra. Maria He-
lena S. Schiavinato; deixa os fi-
lhos: Viviane Schiavinato Zeffa;
Erica Schiavinato Zeffa; Angelo
Antonio Schiavinato Zeffa e Aman-
da Sarchis Senedezi. Deixa netos,
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado anteon-
tem, tendo saído o féretro às
17h00 do Velório do Cemitério Mu-
nicipal de Rio das Pedras/SP, para
o Cemitério Municipal da cidade de
Saltinho/SP. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

DIRETORA ESCOLAR SRA. YO-
LANDA MATHILDE DE SOUZA fa-
leceu dia 21 p.p., nesta cidade, con-
tava 90 anos, filha dos finados Sr.
Alvino Alexandrino de Souza e da
Sra. Maria Victoria de Souza; deixa

a filha: Stela Vitoria de Souza, ca-
sada com o Sr. Saulo Dias Moreira.
Deixa os netos: Issacar Dias Morei-
ra e Anita Dias Moreira, casada com
o Sr. Christian Henrique Oliveira
Nunes. Deixa irmãos, cunhados,
sobrinhos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o féretro às
17h00 do Velório da Saudade, sala
“02”, para o Cemitério Municipal
da Saudade. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. MARCOS RENAN SPOLAU fa-
leceu anteontem, na cidade de Char-
queada – SP, contava 57 anos, filho
dos finados Sr. Ricardo Jose Spo-
lau e da Sra. Joana Colograi Spolau;
deixa os filhos: Marcos Roberto
Spolau; Carlos Alexandre Spolau e
Jhonatan Willian Spolau. Deixa a
neta: Lorena, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi reali-
zado ontem, tendo saído o féretro
às 10h00 do Velório do Cemitério
Municipal da cidade de Charqueada
– SP, para a referida necrópole em
jazigo da família. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ISABEL CRISTINA GRANDIS
faleceu anteontem, nesta cidade,
contava 59 anos, filha dos finados
Sr. Geraldo Grandis e da Sra. Ge-
orgina Bonato Grandis, era casa-
da com o Sr. Agnaldo Leite dos San-
tos; deixa os filhos: Joe Felipe Gran-
dis Mariano, casado com a Sra.
Marcela Eduarda A. Grandis; Jho-
nathan Henrique Grandis Mariano
e Nicolas Grandis Leite dos San-
tos. Deixa a neta: Catarina. Demais
familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, tendo
saído o féretro às 16h00 da sala
“01” do Velório do Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende, para a refe-
rida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA APARECIDA CAZI-
NI BASSI faleceu anteontem, nes-
ta cidade, contava 67 anos, filha
do Sr. Francisco Cazini e da Sra.
Lasara Antonia Bonfiglio Cazini, já

falecida, era casada com o Sr.
Jose Francisco Bassi; deixa os fi-
lhos: Marcia Cristiane Bassi; Mar-
cio Cristiano Bassi, casado com a
Sra. Shelide Tereza Eleoterio e
Rafael Bassi, casado com a Sra.
Evelin Lauana Grizotto Bassi. Dei-
xa netos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o féretro às
15h00 do Velório da Saudade, sala
“04”, para o Cemitério Municipal da
Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. OTHILIA MACHADO DE TO-
LEDO BLAKE faleceu ontem, nesta
cidade, contava 98 anos, filha dos
finados Sr. Juvenal Machado e da
Sra. Alzira Machado, era viúva do
Sr. Raymundo de Penaforte de To-
ledo Blake; deixa os filhos: Marcia
de Toledo Blake e Fernando Alva-
res de Toledo Blake, já falecido.
Deixa netos, demais familiares e
amigos. O velório ocorreu ontem das
10h00 às 14h45 na sala “Esmeral-
da” do Velório do Crematório Memo-
rial Metropolitano de Piracicaba, ten-
do seguido o féretro às 15h00 para
a realização da Cerimônia de Ho-
menagens Póstumas no “Salão No-
bre” do mesmo local. Procedimen-
tos de Cremação serão realizados
posteriormente. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA IRAIDES CONTARI-
NI ESPIRITO SANTO faleceu dia
20, nesta cidade, contava 84
anos, filha dos finados Sr. Fermi-
nio Contarini e da Sra. Natalina
Zambon, era casada com o Sr.
Sebastião Espirito Santo; deixa as
filhas: Marlene Aparecida Espirito
Santo e Mariza Espirito Santo de
Oliveira, casada com o Sr. Carlos
Eduardo de Oliveira. Deixa netos,
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado dia 21,
tendo saído o féretro às 16h00 do
Velório do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba, sala
“Safira”, para o Cemitério Munici-
pal da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE CARLOS DA SILVA fale-
ceu dia 21pp na cidade de Piracica-
ba, aos 61 anos de idade e era ca-
sado com a Sra. Gildete Rodrigues
de Morais Silva. Era filho do Sr. An-
tônio Isac da Silva e da Sra. Lazara
Bento dos Reis, falecidos. Deixa as
filhas: Lucimara de Morais Silva ca-
sada com João Carlos Domingues,
Ana Paula de Morais Silva casada
com Ednei Oliveira de Jesus. Deixa
netos, bisnetos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento deu-
se anteontem às 15:00 hs, saindo a
urna mortuária do Velório Municipal
de Vila Rezende – Sala 01, seguin-
do para o Cemitério Municipal de
Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ROMILDA ROSADA TORRE-
ZAN faleceu dia 21pp na cidade de
Piracicaba, aos 95 anos de idade e
era viúva do Sr. Alcides Jose Torre-
zan. Era filha do Sr. Luiz Rosada e
da Sra. Antonia Micchi, falecidos.
Deixa os filhos: Sueli Maria Torre-
zan Teodoro casada com Abel Fran-
cisco Teodoro, Sergio Luiz Torre-
zan, Sonia Regina Torrezan (ja fa-
lecida) e Sandra Aparecida Torre-
zan de Camargo casada com Ro-
naldo Bueno de Camargo. Deixa
netos, bisnetos, tataraneto, demais
parentes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se anteontem às
15:00hs, saindo a urna mortuária do
Velório da Saudade – Sala 03, se-
guindo para o Cemitério Municipal
da Saudade. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOSE GERAGE faleceu dia
21pp na cidade de Piracicaba, aos
87 anos de idade e era viúvo da
Sra. Antonia Rique Gerage. Era fi-
lho do Sr. Antonio Gerage Filho e
da Sra. Dusolina Chiaranda, fale-
cidos. Deixa os filhos: Jose Anto-
nio Gerage casado com Valeria
Alves Fêo, Maria de Fatima Gera-
ge, Valter Luis Gerage, Claudinei
Roberto Gerage casado com Lu-
cia Pacheco Gerage, Silvana Apa-
recida Gerage Soares casada com
Janssen Soares, Vlademir Cesar
Gerage casado com kellen Renata
Generoso Gerage. Deixa netos,
bisnetos, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-se
anteontem às 16:30hs, saindo a

urna mortuária do Velório Parque
da Ressurreição – Sala - D, se-
guindo para o Cemitério Parque da
Ressurreição. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. THERESA FRANCISCO IN-
FORÇATO faleceu dia 21pp na ci-
dade de Piracicaba, aos 82 anos
de idade e era viúva do Sr. Celso
Antonio Inforçato. Era filha do Sr.
Felício Francisco e da Sra. Maria
Barbosa, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Celso Angelo Inforçato ca-
sado com Anna Claudia Simone
Inforçato, Edna Aparecida Inforça-
to Casale viúva de Wilson Roberto
Casale e Viviane Maria Inforçato.
Deixa netos, bisnetos, demais pa-
rentes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se anteontem às
14:00hs, saindo a urna mortuária
do Velório da Saudade – Sala - 04,
seguindo para o Cemitério Munici-
pal da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA NAIR FACCO SILVEIRA fale-
ceu anteontem na cidade de Piraci-
caba, aos 94 anos de idade e era
viúva do Sr. Mario Lacerda Silvei-
ra. Era filha do Sr. Augusto Facco
e da Sra. Annunciata Perozza, fa-
lecidos. Deixa o filho: Expedito Ta-
deu Silveira - falecido e era casa-
do com Neliane Ferraz de Arruda.
Deixa o neto Matheus Ferraz de
Arruda Silveira, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento deu-se
anteontem as 17:00hs, saindo a
urna mortuária do Velório da Sau-
dade – Sala 5, seguindo para o Ce-
mitério da Saudade. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ANTONIO DONIZETE PRADO
faleceu dia 21pp na cidade de
Charqueada, aos 59 anos de ida-
de. Era filho do Sr. Aparecido Pra-
do de Jesus e da Sra. Mercedes
Capelaço de Jesus, falecidos.
Deixa os filhos: Thales Campos
Prado, Thiago Donizeti Campos
Prado casado com Maria Tereza
Zanatta. Deixa netos, demais pa-
rentes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se ontem as 13:00hs,
saindo a urna mortuária do Veló-
rio Municipal de Charqueada, se-
guindo para o Cemitério Municipal

de Charqueada. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. AMELIA AMSTALDEN STE-
LLA faleceu ontem na cidade de
Piracicaba, aos 94 anos de idade e
era viúva do Sr. Paulo Stella. Era
filha do Sr. Thomaz Amstalden e da
Sra. Candida Aguiar, falecidos. Dei-
xa as filhas: Maria Cecilia Stella No-
vello casada com Odair Novello;
Terezinha de Jesus Stella da Silva
casada com Pedro da Silva; Ange-
la Maria Stella Calderan casada com
Evaldo Calderan. Deixa ainda ne-
tos, bisnetos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento deu-
se ontem as 16:00hs, saindo a urna
mortuária do Velório Parque da
Ressurreição – Sala D, seguindo
para o Cemitério Parque da Res-
surreição. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. TANIA REGINA RENGER AL-
LEGRETTI SALVADOR faleceu an-
teontem na cidade de Piracicaba,
aos 65 anos de idade e era viúva
do Sr. Jose Rivadavia Salvador. Era
filha do Sr. Rodolpho Allegretti Filho
e da Sra. Nilza Renger Allegretti,
falecidos. Deixou o filho: Dr. Rapha-
el Renger Allegretti Salvador casa-
do com Dra. Renata França de Car-
valho Salvador. Deixa ainda 02 ne-
tos, demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se ontem às
10:30 hs, saindo a urna mortuária
do Velório do Cemitério Parque da
Ressurreição – Sala - A, seguindo
para o Cemitério Parque da Res-
surreição. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. OSVALDO GEMINIANO DA
SILVA faleceu anteontem na cida-
de de Piracicaba, aos 64 anos de
idade e era casado com a Sra. Eva
Maria dos Santos Silva. Era filho do
Sr. Amadeu Geminiano da Silva, fa-
lecido e da Sra. Ana Ribeiro da Luz.
Deixou o filho: Marcelo Junior da
Silva casado com Karina Rodrigues
da Silva. Deixa ainda netos: Carlos
Geminiano Rodrigues dos Santos
Silva e Livia dos Santos Silva. Dei-
xa demais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se ontem  as
15:30 hs saindo a urna mortuária
do Velório Memorial Metropolitano de

Piracicaba – Sala Diamante, seguin-
do para o Cemitério Parque da
Ressurreição. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. SEBASTIANA MORENO DE
MORAES faleceu anteontem na
cidade de Charqueada, aos 85
anos de idade e era viúva do Sr.
Joaquim Jorge de Moraes. Era fi-
lha do Sr. Jose Moreno e da Sra.
Josepha Ruiz, falecidos. Deixou
os filhos: Silvana Aparecida Mo-
raes Domingues casada com Jose
Carlos Domingues; Luiza de Cas-
sia de Moraes; Luiz Carlos Jorge
de Moraes; Jose Francisco de
Moraes, já falecido; Valdecir Mo-
reno Jorge de Moraes. Deixa ain-
da 05 netos, 01 bisneto, demais
parentes e amigos. O seu sepul-
tamento deu-se ontem às 16:30hs,
saindo a urna mortuária do Veló-
rio Municipal de Charqueada, se-
guindo para o Cemitério Municipal
de Charqueada. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. PAULO SERGIO CRISPIM fale-
ceu  anteontem na cidade de Piraci-
caba, aos 56 anos de idade e era
casado com a Sra. Doralice Ferrei-
ra da Silva Crispim. Era filho do Sr.
Antonio Crispim e da Sra. Anna
Pellegrinotti Crispim, falecidos. Dei-
xou os filhos: Diego Augusto Cris-
pim; laudemiro Henrique Crispim;
Suelen Milene Crispim; Paulo Ricar-
do Crispim; Gabriel Henrique Cris-
pim. Deixa ainda demais parentes
e amigos. O seu sepultamento deu-
se ontem as 14:00 hs, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal de
Vila Rezende – Sala 02, seguindo
para o Cemitério Municipal de Vila
Rezende. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. OLINDA DO CARMO fale-
ceu anteontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 86 anos de idade
e era viuva do Sr. Jose Pedro
Neto. Era filha do Sr. Benedito
Bueno da Cunha e da Sra. Maria
do Carmo Guimarães, falecidos.
Deixou os filhos: Josue Catari-
no; Jose Carlos Pedro; Creuza
Maria Pedro Bueno; Auxiliadora
Aparecida Pedro. Deixa ainda
netos, bisnetos e demais paren-

tes e amigos. O seu sepultamen-
to dar-se-á hoje as 10:00 hs, sa-
indo a urna mortuária do Memorial
Bom Jesus São Pedro, seguindo
para o Cemitério Municipal de São
Pedro. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ARLINDO JOSÉ CARICATI
faleceu ontem na cidade de Pira-
cicaba, aos 77 anos de idade e
era casada com a Sra. Carmen
Silvia Toledo Caricati. Era filho do
Sr. Osvaldo Miguel Caricati e da
Sra. Eraly Alves Caricati, falecidos.
Deixa os filhos: Liliana Toledo Ca-
ricati Martinez casada com Kleber
Covas Martinez, Viviana Toledo
Caricati Dorta casada com Marcio
Dorta, Rafael Toledo Caricati ca-
sado com Danielle Karen Mendes
Caricati. Deixa ainda demais paren-
tes e amigos.  O velório ocorrerá hoje
na Sala Safira no Memorial Metropo-
litano de Piracicaba a partir das
07:30h até as 13:45h e as 14:00h
houve a Cerimônia de Homenagens
Póstumas no Salão Nobre também
no mesmo local. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. AMADEU PAULINO faleceu
ontem na cidade de Piracicaba,
aos 86 anos de idade e era viúvo
da Sra. Zaira Nair Paulino. Era fi-
lho do Sr. José Paulino e da Sra.
Juventina Custodia, falecidos.
Deixa a filha: Rosemeire Paulino
Franco casada com Samir Vieira
Franco, Mauro Cezar Paulino, fa-
lecido, Marcos Cezar Paulino, fa-
lecido. Deixa ainda netos, bisne-
tos, tataranetos, demais parentes

e amigos. O seu sepultamento
dar-se-á hoje as 09:30hs, saindo
a urna mortuária do Memorial
Metropolitano de Piracicaba – Sala
Diamante, seguindo em auto fúne-
bre para o Cemitério Municipal de
Rio das Pedras. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ROSANA DOMINGUES fale-
ceu dia 21 na cidade de Piracica-
ba, aos 61 anos de idade. Era filha
do Sr. Jose Domingues Medinillae
da Sra. Thereza pedroso Domin-
gues Medinilla, já falecida. Deixou
os filhos: Norival Antonio Rissi Ju-
nior casado com Lucineide Creo-
dolpho Rissi. Deixa ainda o neto:
Raul Creodolpho Rissi, demais pa-
rentes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se dia 21 às 14:00 hs,
saindo a urna mortuária do Velório
Municipal de São Pedro, seguindo
para o Cemitério Municipal de São
Pedro. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. OSMAR ROBSON SILVA fale-
ceu dia 20 na cidade de Valparaiso,
aos 57 anos de idade e era casado
com a Sra. Ivete da Silva. Era filho
do Sr. Obede da Silva e da Sra. Lair-
de Medeiros da Silva. Deixa os fi-
lhos: Osemir Willian Moreira da Sil-
va, Paola Flaviane Moreira da Silva.
Deixa netos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento deu-
se dia 21 as 17:00hs, saindo a urna
mortuária do Velório da Saudade –
Sala 3, seguindo para o Cemitério
da Saudade. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

ASSOCIAÇÃO DOS ENGENHEIROS E
ARQUITETOS DE PIRACICABA

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Dando cumprimento às normas estatutárias, conforme o artigo
15º, a Diretoria da AEAP convoca seus associados a participa-
rem da Assembleia Geral Ordinária a realizar-se dia 06 de no-
vembro de 2023, na sua sede situada à Rua Ipiranga, nº 166,
nesta cidade; com primeira convocação às 18h e segunda con-
vocação às 18h30, com qualquer número de associados; para
discussão da seguinte pauta:

1 - Aprovar as contas, apreciar e julgar a gestão do Conselho
Deliberativo, da Diretoria e do Conselho Fiscal, sobre atividades
sociais e financeiras e balanço econômico-financeiro da AEAP
do exercício fiscal.

Piracicaba, 23 de outubro de 2023

Eng. Luis Chorilli Neto
Presidente AEAP

Morre Silvio José,
professor na Esalq
Faleceu domingo (22) o
professor Silvio José
Gerolamo, 62 anos, ca-
sado com Marli Chiarini
Gerolamo, filho do casal
Lucio Gerolamo e Maria
Aparecida Magossi Ge-
rolamo. Era professor de
educação física na Esco-
la Superior de Agricultu-

ra Luiz de Queiroz
(Esalq). Vítima de infar-
to fulminante, foi sepulta-
do ontem (23) no Cemi-
tério Parque da Ressur-
reição de Piracicaba. À
família, as condolências
da família de A Tribuna Pi-
racicabana, rogando a
Deus o conforto pela fé.
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